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Дорогие друзья!
Завершился очередной учебный год. 

Но у выпускников школ и студентов впере-
ди самая напряжённая экзаменационная 
пора. Желаю всем вам удачи, которая при-
ходит, как известно, к тем, кто умеет поста-
вить перед собой цель и много, а главное, 
с удовольствием работает.  Именно такие 
студенты, в большинстве своём, учатся 
в нашем университете. И мы с радостью 
примем лучших выпускников школ в нашу 
студенческую семью, в которой  уже более 
28 тысяч студентов из всех регионов Рос-
сии и 74 стран мира. Качественное высшее 
образование мирового уровня, которое 
вы получите в НИУ «БелГУ»,  станет для 
вас прочным фундаментом и путёвкой 
во взрослую жизнь.  С нашей помощью и 
поддержкой вы овладеете перспективной 
профессией и сможете реализоваться как 
на родной Белгородчине, так и за её пре-
делами. 

Белгородский государственный на-
циональный исследовательский универси-
тет  – учебное заведение, где гармонично 
сочетаются верность традициям, харак-
терная для классических университетов, 
и новейшие подходы к обучению и научной 
деятельности, присущие современным 
инновационным вузам. Он входит в число 
сорока ведущих вузов страны, а в общем 
ранжировании национальных исследова-
тельских университетов НИУ «БелГУ» за-
нимает 16-е место. 

Мы создали инновационно-техно-
логический комплекс нового поколения: 
университет, способный внедрять на-
учные достижения в производство, соз-
давать собственные предприятия и вы-
ходить на рынок с конкурентоспособной 
продукцией. Наш вуз успешно реализует 
многоуровневую систему образования на 
основе европейских стандартов. Ежегодно 
бакалавриат и магистратура пополняются 
новыми специальностями, востребован-
ными, в первую очередь, в Белгородской 
области. 

НИУ «БелГУ» объединяет творческих 
людей, является сердцем культурной жиз-
ни Белгородчины. Студенческий билет 
НИУ «БелГУ» – это пропуск в новую жизнь с 
её насыщенными буднями и яркими празд-
никами. 

Мы продолжаем идти по пути иннова-
ционного развития. А для этого нам нужны 
молодые и талантливые. Дерзайте, тво-
рите и двигайтесь только вперёд! Желаю 
успешно сдать ЕГЭ и надеюсь, что 1 сен-
тября 2013 года многие выпускники белго-
родских школ станут студентами одного из 
лучших вузов России.

Олег ПОЛУХИН

ОБРАЩЕНИЕ 
ректора НИУ «БелГУ» 
к выпускникам школ 

Белгородской области

Седьмой год студенты, сотрудники и 
преподаватели всех структурных подраз-
делений НИУ «БелГУ»  выезжают на Дни 
здоровья в лечебно-профилактический 
комплекс природного парка «Нежеголь». В 
этом году в рамках реализации направле-
ния «Здоровьесбережение» здесь отдохнут 
7 570  человек.

Участников приветствовала проректор 
по социальной и воспитательной работе 
Светлана Острикова. Она пожелала с мак-

симальной пользой провести День здоро-
вья, зарядиться энергией и набраться сил 
на предстоящую сессию.

А условия тут, действительно,  прекрас-
ные: природная уникальность дополнена 
необходимой спортивной инфраструкту-
рой, позволяющей организовать соревно-
вания по различным видам спорта и твор-
ческие конкурсы. Студенты и сотрудники, 
которые примут участие в Днях здоровья, 
cмогут сразиться на теннисном корте, по-

играть в футбол и волейбол и потанцевать 
на дискотеке под открытым небом.

На свежем воздухе ребята с особым 
удовольствием отведали приготовлен-
ную университетскими поварами полевую 
кашу, а также продемонстрировали свои 
кулинарные способности в приготовлении 
шашлыка.

Весёлые, спортивные и вкусные «Дни 
здоровья» продлятся до конца мая.

Артем ЯКОВЧУК

ЗА ЗДОРОВЬЕМ –
В ТИТОВКУ!
ЗА ЗДОРОВЬЕМ –
В ТИТОВКУ!
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16 мая в природном парке «Нежеголь» НИУ «БелГУ» 
стартовали ежегодные Дни здоровья



Золотую и серебряную ме-
дали привез с XXIII чемпио-
ната Европы по армспорту, 
который прошел в литовском 
городе Друскининкай, маги-
странт факультета физиче-
ской культуры НИУ «БелГУ», 
Заслуженный мастер спорта 
России Тимур Мамедов.

В соревнованиях приняли участие 
более 650 рукоборцев из 26 стран. 
В составе сборной команды России 
Тимур сражался в весовой категории 
до 80 кг на левой и правой руках (раз-
дельный зачет). Уверенно победив 

всех восемнадцать 
соперников в борьбе 
на левой руке, в том 
числе в финале – 
чемпиона Румынии 
Андрея Чепреано-
ва, Тимур Маме-
дов завоевал титул 
чемпиона Европы. 
В борьбе на правой 
руке он занял II ме-
сто, уступив нашему соотечественни-
ку Хаджимурату Золоеву.

Теперь спортсмену из Белго-
родского госуниверситета пред-

стоит участие в чемпионате Мира в 
Гдыне (Польша), который пройдет в 
сентябре этого года.

СОБИНФОРМ
Студенты-журналисты, которым 

осталось преодолеть только послед-
нее учебное испытание – защитить вы-
пускную квалификационную работу, на 
фестивале факультета презентовали 
свои профессиональные навыки, при-
обретённые за пять лет обучения.

Выпускники пригласили на празд-
ник тех людей, которые раньше были 
их наставниками, а теперь являются 
работодателями. Известные редакто-
ры и журналисты охотно откликнулись 
на это приглашение.

Начальник управления печати и 
телерадиовещания Белгородской об-

ласти, председатель государственной 
аттестационной комиссии Александр 
Ходеев, директор ГТРК «Белгород» 
Юрий Помельников и главный редак-
тор газеты «Смена» Виталий Брысин 
поздравили выпускников, а те пред-
ставили свои выступления в форме 
телеэфира.

Декан факультета Александр 
Короченский наградил почётными 
грамотами активных и талантливых 
студентов и пожелал всем выпуск-
никам успешной журналистской ка-
рьеры. 

Олеся ШКРЕБА

«Единая Россия» — это един-
ственная партия, которая проводит 
подобную процедуру и предлагает 
участвовать кандидатам от обще-
ственных организаций, входящих 
в состав Общероссийского Народ-
ного фронта, а также организаций, 
заключивших соглашение о сотруд-
ничестве с Партией. Одной из таких 

организаций является и Белгород-
ский госуниверситет, выдвинувший 
для участия в праймериз первого 
заместителя ректора Татьяну Бала-
банову. 

Предварительное внутрипартий-
ное голосование «Единой России» по 
определению кандидатур для после-
дующего выдвижения кандидатами в 
депутаты городского Совета депута-
тов проводилось на пяти площадках. 
22 мая очередной этап отбора кан-
дидатов состоялся в БГТУ им. Шухо-
ва. Перед избирателями выступали 
представители профсоюзов, вете-
ранской организации, молодёжь, 
предприниматели, работники соци-
альной сферы. 

Первый проректор НИУ «БелГУ» 
Т.В. Балабанова также представила 
избирателям свою программу раз-
вития городского округа, в которой 

учтены все возможности и планы 
развития самого университета.  
«Наш университет – крупнейший вуз 
региона, имеющий огромную ин-
фраструктуру в Белгороде. И он вно-
сит большой вклад в развитие эко-
номики и социальной сферы города, 
– прокомментировала нашей газете 
Татьяна Валерьевна своё участие в 
выборах, – Все мы хотим, чтобы наш 
город был удобным для жизни и при-
влекательным для гостей. И если 
белгородцы окажут мне доверие, 
я буду делать всё возможное для 
взаимовыгодного сотрудничества 
нашего университета с городским 
сообществом».

Всего в Белгороде во внутрипар-
тийном голосовании приняли уча-
стие более 100 кандидатов и около 
3000 выборщиков.

Вероника АЛЕКСАНДРОВА

ПРАЗДНИК ЖУРФАКА
Традиция

16 мая пятикурсники факультета журналистики НИУ «БелГУ» 
провели традиционный прощальный фестиваль, приуроченный к 
последнему звонку.

Праймериз

Приветствуя гостей, ректор НИУ 
«БелГУ» Олег Полухин подчеркнул, 
что участие в проведении симпо-
зиума для университета не только 
престижно, но и полезно, поскольку 
вуз сегодня расширяет как научную, 
так и образовательную деятель-
ность в этой сфере. Приоритетом 
научно-исследовательской и инно-
вационной деятельности БелГУ яв-
ляется укрепление его позиций как 
ведущей площадки для аутсорсинга 
исследовательских работ предприя-

тий Белгородской области, наращи-
вание прикладных исследователь-
ских компетенций вуза в интересах 
инновационного развития отраслей 
экономики региона и страны. И в на-
стоящее время, как отметил Олег Ни-
колаевич, у вуза заключены договоры 
о сотрудничестве со всеми горно-
металлургическими предприятиями 
региона. Сотрудничество с бизнесом 
позволяет ежегодно наращивать объ-
ем хоздоговорных работ. Кроме того, 
предприятия становятся практиче-
ской базой для студентов соответ-
ствующих специальностей. Кстати, 
есть и договор с ВИОГЕМом, где соз-
дана базовая кафедра по подготовке 
горных инженеров. 

А в ближайшие пять лет, по сло-
вам ректора, университет должен 
стать основной площадкой по под-
готовке кадров для предприятий гор-
норудной промышленности регио-
на, поскольку обучающиеся в вузах 
Москвы, Санкт-Петербурга и других 
городов белгородцы, как показывает 
статистика, редко возвращаются об-
ратно, находя себе применение по 
месту учёбы. 

Между тем, о востребованности 
таких кадров свидетельствует и тот 

факт, что за последние годы коли-
чество студентов, обучающихся на 
геолого-графическом факультете 
БелГУ, возросло с 520 до 836 чело-
век. Сегодня здесь готовят специали-
стов по шести специальностям, пяти 
направлениям бакалавриата и по 
трем направлениям магистратуры. 

Для повышения качества под-
готовки специалистов университет 
развивает связи с другими вузами. 
Подписан договор о межвузовском 
сотрудничестве с Российским Госу-
дарственным Геологоразведочным 
Университетом имени Серго Орджо-
никидзе, который предусматривает 
тесное взаимодействие между ву-
зами в вопросах образовательной 
деятельности, обмена методическим 
опытом, а также создание межву-
зовского Центра геологии и гидро-
геологии. Налажено сотрудничество 
с Фрайбергской горной Академией 
(Германия). Университет также за-
ключил договор с государственным 
геологическим музеем Российской 
академии наук им. А.И. Вернадского 
о содружестве в области науки и об-
разования. В планах вуза - присоеди-
нение Губкинского филиала МГОУ, 
где будут готовить горных инжене-

ров. Эти планы поддержаны губер-
натором и одобрены Министерством 
образования и науки.

Доктор политических наук, про-
фессор О.Н. Полухин в своём вы-
ступлении обозначил, помимо ка-
дровых, и другие проблемы отрасли, 
решению которых может содейство-
вать наука. Как горный инженер по 
первому образованию, Олег Нико-
лаевич со знанием дела говорил и 
о рациональном природопользо-
вании, обеспечивающем снижение 
негативного воздействия промыш-
ленности на экологию, и о необходи-
мости внедрения новых технологий 

и методов разработки, обогащения, 
освоения залежей полезных ис-
копаемых. Государство должно уси-
ливать контроль за деятельностью 
предприятий горнорудной отрасли, 
считает ректор, и содействовать их 
тесному сотрудничеству с научно-
исследовательскими институтами 
и университетами, так как сегодня 
научный потенциал в этой сфере 
ослаблен и требует новых интеллек-
туальных ресурсов. Именно новым 
технологиям и методам были посвя-
щены и доклады учёных – участников 
симпозиума. 

Вероника СМИРНОВА

Второй день 12-го между-
народного симпозиума, ко-
торый традиционно проводят 
в Белгороде ОАО «ВИОГЕМ» 
и «Горный журнал», в этом 
году состоялся на базе Бел-
городского госуниверситета. 
Форум собрал учёных и прак-
тиков из разных регионов Рос-
сии и мира и был посвящен 
теме освоения месторожде-
ний минеральных ресурсов и 
подземного строительства в 
сложных гидрогеологических 
условиях. 

В центре внимания

Победа Тимура

Первый заместитель ректора НИУ 
«БелГУ» Татьяна Балабанова приняла уча-
стие в праймериз «Единой России»  и На-
родного фронта.

ВЫБИРАЕМ ЛУЧШИХ

За победу боролись девять ко-
манд – представителей средних и 
высших образовательных учрежде-
ний. Предварительно все участники 
прошли подготовку: в течение трех 

месяцев ребята изучали право, осно-
вы рукопашного боя, огневую и мед-
подготовку.

Наши студенты продемонстри-
ровали высокий уровень физической 
подготовки: подтягивались, сорев-
новались в челночном беге, эстафе-
те и т.д. В стрельбе юношам из НИУ 
«БелГУ» не нашлось равных. 

«Главная цель оперативного сту-
денческого отряда –  контроль за 
соблюдением дисциплины, профи-
лактика правонарушений, патрули-

рование территорий, прилегающих к 
университету и общежитиям. Поэто-
му для того, чтобы обеспечивать без-
опасность студентов, нам нужно быть 
в хорошей форме», — рассказывает 
капитан команды, командир опера-
тивного студенческого отряда содей-
ствия полиции Андрей Петренко.

Участники прошли тестирование 
на знание правовых основ. В итоге 
команда заняла почетное третье 
место.

 Виктория ТОПОРКОВА

МОЛОДЦЫ!
Поздравляем

Оперативный студенческий 
отряд НИУ «БелГУ» принял уча-
стие в городском этапе кон-
курса на лучший студотряд со-
действия полиции.

Армспорт

События и факты
№2         24. 05. 2013 г.

«Факты – лучшие доказательства, они и 
прекращают спор».
Феликс Дюпанлу, французский писатель, 

профессор Сорбонны

2

В третий, финальный тур вышли 
пятеро учителей, ставших лауреатами 
конкурса: О.Н. Болгова, учитель рус-
ского языка и литературы Графовской 
средней школы Краснояружского 
района»; Л.Г. Манзуланич, учитель на-
чальных классов Томаровской сред-
ней школы №2 Яковлевского района»; 
С.Н. Мягкая, учитель физики  Ровень-
ской средней школы с углубленным 
изучением отдельных предметов Ро-
веньского района»; С.Н. Новикова, 
учитель английского языка СОШ №7 
г. Белгорода. Победителем признан 
учитель физической культуры Дубов-
ской средней общеобразовательной 
школы с углублённым изучением от-
дельных предметов Белгородского 
района В.И. Махов (на снимке).  Вале-
рий Игоревич – выпускник факультета 
физической культуры Белгородского 
государственного университета. Он 
работал педагогом дополнительного 

образования и учителем физической 
культуры, а в 2011 году защитил в 
НИУ «БелГУ» кандидатскую диссер-
тацию на соискание учёной степени 
кандидата педагогических наук. Наш 
выпускник ведёт в Дубовской шко-
ле большую внеучебную спортивно-
массовую работу с учащимися, явля-
ется организатором туристического 
клуба. Под его руководством учащие-
ся занимают призовые места на ту-
ристических слетах и соревнованиях 
районного, регионального и всерос-
сийского уровней. 

Сейчас Валерий Махов готовится 
к участию во Всероссийском конкур-
се лучших учителей России, где будет 
представлять нашу область. Пожела-
ем ему творческих успехов, оптимиз-
ма и новых побед.

Илья ИСАЕВ, 
председатель областного 

конкурса «Учитель года-2013»

Завершился областной конкурс «Учитель года–2013».  В нём 
приняли участие более двадцати конкурсантов. 

Лучший учитель года

Успех 
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ СИМПОЗИУМ В НИУ “БелГУ”
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О МАСС-МЕДИА 
И ЖУРНАЛИСТАХ

– Убеждена, что русскому языку, 
имеющему многовековую историю, 
обладающему необозримыми ре-
сурсами, никакая «порча» или «ги-
бель» угрожать не может. Основная 
же проблема связана с низкой язы-
ковой компетенцией многих наших 
современников. Дело в том, что за 
последние двадцать лет изменились 
условия функционирования языка, 
расширился состав людей, говоря-
щих публично, изменился сам харак-
тер их выступлений – без бумажки, 
спонтанно, свободно. И обнажилась 
проблема недостаточного владения 
языком. 

Живой язык обновляется по-
стоянно. К примеру, техногенная 
цивилизация предоставила в наше 
распоряжение новые формы ком-
муникации: электронную переписку 
или sms-сообщения, где домини-
рует свой этикет, нарушающий ор-
фографию, поощряющий языковую 

и графическую игру, вовлекающий 
в тексты смайлики. Пришёл новый 
формат коммуникации со своими 
правилами. 

СМИ стали полигоном для ис-
пытаний языковых инноваций, об-
работки, обкатывания тех или иных 
средств выражения, языковых форм, 
в том числе и нелитературных, ко-
торые затем могут получить статус 
литературных или же будут отсея-
ны, забыты. В массмедийном язы-
ке действуют несколько тенденций, 
ориентированных на книжность, раз-
говорность и экспрессивность. Ори-
ентация на книжность проявляется в 
массовом включении в медиатексты 
иностранных слов. Но процесс за-
имствования – это вечный процесс, 
без которого трудно приобщаться к 
мировой культуре.  Иноязычные сло-
ва приходят в политику, экономику, 
культуру, спорт как названия новых 
предметов, явлений, понятий. И 
если кому-то непонятны слова дис-
курс, фьючерс или франчайзинг – в 
этом нет ничего драматичного. Есть, 
конечно же, в этой области свои из-
держки, и касаются они, прежде все-
го, приёмов включения иноязычных 
выражений в медиатексты, где их 
следует дозировать, истолковывать, 
пояснять. С помощью жаргониз-
мов, разговорно-сниженной речи 
журналист стремится стать ближе 
к потребителям информации.  Но 
в разговорно-литературный язык 
переходит лишь небольшое количе-
ство лексем (например, раскрутить 
– разрекламировать, тусовка – не-
формальное общение). Основная же 
часть подобных словоупотреблений 

продолжает восприниматься носи-
телями русского языка как чужое 
слово, при этом не всегда удачное 
или вовсе недопустимое. Грубо-
просторечная лексика, пошлость, 
цинизм, ёрничество, – всё то, что 
подавляет культурно-языковые тра-
диции нашего социума, выводит 
медиакоммуникацию за пределы 
нормы. Журналист всегда остается 
социально ответственным не только 
за распространение информации, 
но и за форму ее предъявления. 

Я против демонизации средств 
массовой коммуникации. Благо-
даря СМИ обозначаются насущные 
проблемы, общественное мнение 
подготавливается к принятию не-
простых решений. Медиаречь обо-
гащает современный русский язык 
новыми словами и смыслами, оце-
ночными оборотами, метафорами. И 
вместе с тем необходимы не только 
постоянный мониторинг и критиче-
ский анализ медиасферы, но и фор-
мирование «медиаобразованного» 
читателя, зрителя и слушателя, спо-
собного адекватно оценить телепе-
редачу или публикацию. 

КАК НАШЕ  СЛОВО 
ОТЗОВЁТСЯ…

– Безусловно, общий для всех 
литературный язык – это некий не-
достижимый идеал, схема, которая 

находится в той или иной степени от-
влеченности от реального языка кон-
кретного человека или группы людей. 
Язык оказывается гибкой системой, 
находящейся в постоянном развитии.

Наше же словоупотребление се-
годня далеко от идеала. Например, 
расхожие разговорные элементы, 
без которых, наверное, не обойтись, 
зачастую оказываются грубыми, уни-
жающими как говорящего, так и слу-
шающего. В нашей речи ощутима 
недостаточность образных средств, 
идей, цитат. В молодежной среде раз-
личные оттенки положительных эмо-
ций и оценок нивелируются словами 
круто, клёво. Отрицательные эмоции 
и оценки рождают жаргонизмы от-

стой, фигово. В итоге мы сами стано-
вимся грубее, черствеем душой.

Жаргонизированная речь льёт-
ся нескончаемым потоком на всех 
каналах телевидения, причем тон в 
этом отношении, как это ни печаль-
но, задает ОРТ. Жаргон отсекает от 
речевого сознания огромные пла-
сты литературной лексики, обедняет 
речь, тем самым препятствуя интел-
лектуальному и творческому разви-
тию личности.

В то же время сегодня очень мод-
но «блеснуть» знанием иностранного 
словца. Такое слово зачастую выпол-
няет ту же функцию, что и дорогие 
часы, ремень, ботинки, «выдавая» 
принадлежность владельца к «эли-

тарной» культуре. Отсюда наплыв за-
имствований, в которых, по сути, нет 
необходимости, поскольку в языке 
существуют эквиваленты с тем же 
значением: тинейджер – подросток; 
электировать – выбирать и т.д. Иногда 
предпочтение отдается иностранному 
слову, которое не перегружено образ-
ностью. От него веет новизной. Напри-
мер, употребляя слово имидж вместо 
образ, оболочка, маска, мы подчерки-
ваем «статусность» человека.

В конце ХХ века вернулись к 
нам и господа, и прислуги, что ста-
ло отражением новой социально-
экономической ситуации. В одной 
из телепередач известный в нашей 
стране бизнесмен цинично похва-

стался, что у него дома «в прислуге 
кандидаты наук и академики». По-
видимому, складывающиеся в нашей 
стране общественно-экономические 
отношения позволяют таким состоя-
тельным людям не рефлексировать по 
поводу морали.

Но, пожалуй, наиболее остро 
сегодня стоит проблема борьбы со 
сквернословием. Так, не менее тре-
ти населения России регулярно, в 
качестве обиходной, используют не-
нормативную лексику. И всё же есть 
надежда на то, что социальное благо-
получие, стабильность, уверенность в 
завтрашнем дне будут способствовать 
тому, что количество негатива в соци-
уме уменьшится, а потому, возможно, 
и причин для «сильных высказываний» 
будет меньше.

Некоторые позитивные результа-
ты в деле борьбы со сквернословием 
уже есть. Пользователи Интернета, 
общаясь между собой, учитывают, и 
широту охвата аудитории. И в этом 
ключе человеку уже небезразлично, 
как его «слово отзовётся».

Ежегодно 24 мая, в День славянской  письменности и культуры, 
во всех славянских странах вспоминают и прославляют создателей 
кириллицы святых Кирилла и Мефодия. А 25 мая российские фило-
логи, то есть все те, кто так или иначе связан с филологией – пре-
подаватели и студенты гуманитарных вузов, учителя-словесники и 
просто ценители родного языка отпразднуют День филолога. Эти 
две даты, стоящие рядом в календаре, не могут не привлечь к себе 

внимание миллионов людей, говорящих на славянских языках, це-
нящих красоту, образность, богатство языка Пушкина, Гоголя, Миц-
кевича, Шевченко, Добровского…

Но действительно ли мы, миллионы считающих себя русскоговоря-
щими, ценим родной язык и сохраняем его чистоту для будущих поко-
лений? Не оскудевают ли его выразительность,  величие и мощь? Свой 
взгляд на эту тему мы попросили выразить ученых университета.

Светлана
КОШАРНАЯ, 
профессор 
кафедры 
русского языка 
и методики 
преподавания

СОВРЕМЕННИКИ:
ГОНИТЕЛИ ИЛИ ХРАНИТЕЛИ ЯЗЫКА?

ОТ РЕДАКЦИИ. Вопрос чистоты русского языка обсуждался в разные времена. Вспомним хотя бы яркий пример 

из начала девятнадцатого века, когда борец за чистоту русского языка адмирал Шишков выступал против засилья 

иностранных слов и настаивал на том, что всем иностранным словам нужно найти или придумать замену. Так, фран-

цузское слово «галоши» он предложил заменить «мокроступами». Прошло два века. «Мокроступы» не приняли со-

временники Шишкова, а слово «галоши» давно перешло в разряд архаизмов. Сегодня многие не принимают англи-

цизмы, которыми пестрит наша речь. Но сам язык всё же отбросит ненужное, лишнее. А вот о культуре собственной 

речи мы должны подумать. Уважаемые читатели, мы предлагаем стать участниками дискуссии на страницах газеты. 

Присылайте ваши мнения на наш электронный адрес: gazeta@bsu.edu.ru

Мария КАЗАК,
профессор 
кафедры 
журналистики

ВСТУПАЕМ В ЭПОХУ 
ВАРВАРИЗАЦИИ?

– К сожалению, приходится при-
знать, что наступила эпоха оскуде-
ния, варваризации русского языка: 
речевые штампы, слова-паразиты, 
вульгаризмы, американизмы без 
надобности, уголовный жаргон, не-

нормативная лексика… Наиболее 
активное участие в этих процессах 
принимает молодёжь, включая пред-
ставителей студенчества и школьни-
ков старших классов.

Молодёжь всегда стремилась 
экспериментировать, жонглировать 
самыми различными средствами 
языка, весь эффект которых построен 
на неожиданности образа сравнения, 
получать истинное удовольствие от 
абсурда, шуток, разряжаясь, снимая 
нервное напряжение, негативные 
эмоции, которых у молодёжи всегда 
предостаточно. И всё бы ничего, если 
бы всё это осуществлялось сегодня 
малыми дозами, менялось постепен-
но, носило бы весёлый, добродуш-
ный характер.

Действительно, можно толь-
ко улыбнуться и позавидовать на-
ходчивости молодых, слыша слова 
«матрушка» (маршрутка), «алёшка» 

(телефон). Но таких эмоциально по-
зитивных слов с каждым годом ста-
новится все меньше и меньше.

Беда в том, что этот язык очень 
быстро изменяется, буквально за 
год-два появляются новые слова, 
исчезают старые. Эти новые слова 
становятся более злыми, оскорби-
тельными, вульгарными, унизитель-
ными, а порой – хамскими. Судить об 
этом позволяют ежегодные словники 
молодёжного языка, составляемые 
студентами первых – третьих курсов 
разных факультетов в рамках дисци-
плины «Психология общения».

Семимильными шагами вторга-
ются англицизмы, американизмы, 
заимствования из других языков: хо-
рошо, договорились превратилось в 
O`key; пока; русифицированную фор-
му приобрели английские слова girl – 
герла, speak – спикать, look – лукать и 
т.д. Активно используются усечения, 

и от этого обыкновенные литератур-
ные слова приобретают негативный 
оттенок: человек – чел, директор – 
дир, суденческий – студак, стипендия 
– степуха.

Есть слова достаточно живучие, 
но и их пытаются превратить в более 
злые и пренебрежительные, меняя 
ударение или добавляя суффикс. Так 
появился «ботаник», потом слово из-
менили на «бОтан», «ботАн», «бота-
нЫ», наконец, появилось пренебре-
жительное «ботаняшка». 

Бесцеремонно и прочно вне-
дрился в молодёжный язык лексикон 
уголовников и наркоманов. А это уже 
маргинальная культура, культура со-
циального «дна». Люди, пользуясь 
этими словами, часто даже не от-
дают себе отчёта, откуда они, эти, 
почти ставшие нормой, выражения 
выпадать в осадок, тусоваться, ло-
вить кайф, торчать, крыша поехала. 

Получается, что нормальный человек 
на подсознательном уровне прибли-
жается к больному, психически изло-
манному человеку или к уголовнику. 
Именно поэтому молодежный язык, 
как и мат, превращается в опасное яв-
ление, влекущее за собой снижение и 
даже уничтожение интеллектуального 
потенциала нашего будущего. 

Очень многие понимают всю 
драматичность создавшегося поло-
жения. И, в заключение, мне хочется 
привести строки из стихотворения 
студентки 3 курса факультета управ-
ления и предпринимательства Евге-
нии Восковской:

«Давайте же родной язык очистим
От этого: «ну, типа», «блин», 

«ну, как-то так,
Чтоб наши дети, 

наши внуки не увидели,
Какой сегодня в языке бардак».

Людмила
БОРИСОВА, 
доцент 
кафедры 
управления 
персоналом

В тему
БУДЕМ ГРАМОТЕЯМИ!

Акция, начавшаяся год назад в стенах университета, позволяет всем 
желающим проверить свою грамотность, вспомнить непростые прави-
ла русского языка и с пользой провести время. Более 200 белгородцев, 
заинтересовавшихся общегородским «мини-экзаменом», за год попро-
бовали свои силы в написании диктантов. «Многие люди озабочены во-
просом собственной грамотности, и то, что на наше предложение про-
верить свою грамотность откликнулись сотни белгородцев, бесспорно, 
– хороший результат. Значит, в век господства Интернета и социальных 
сетей литературный язык, чистая русская речь не теряют своей важно-
сти», – говорят активисты факультета, организаторы диктанта.

16 мая диктант написал самый молодой участник акции – третье-
классник гимназии №22 Сергей Ларин.

– Я пришёл сюда, потому что это полезно! – скромно сказал Серёжа.

На филологическом факультете прошёл итоговый 
городской диктант «Грамотей-2013».

СОВРЕМЕННИКИ:

Полосу подготовили Марина УСЕНКОВА и Олеся ШКРЕБА

Интеллектуальный диалог
24. 05. 2013 г.      №2

3«Язык и словесность суть не только 
способы, но главные способы на-

родного просвещения».
Николай Карамзин,

русский писатель, публицист, историк
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Особый интерес у собравших-
ся вызвала встреча с ректором О.Н. 
Полухиным. Непосредственное об-
щение с ним дало возможность по-
лучить ответы на волнующие людей 
вопросы, как общие, так и личные. 
Олег Николаевич поздравил участни-
ков встречи с праздником, напомнил 
о подвиге Советского народа, о вели-
ких тяготах военных лет и огромной 
цене, которую пришлось заплатить 
за Победу.  Он заметил, что у нас нет 

практически ни одной семьи, не по-
терявшей в эти страшные годы своих 
родных и близких. Именно поэтому 
мы не можем согласиться с попыт-
ками извратить подлинную историю 
войны, перекроить факты в пользу 
врагов России. 

Ректор пожелал ветеранам здо-
ровья, бодрости, долголетия и заве-
рил, что помощь им будет всегда и 
поддержка от университета в даль-
нейшем будет только возрастать. 
Затем был концерт, над Нежеголью 
зазвучали песни военных лет, и 
уезжали «однополчане» по войне и 
работе в приподнятом настроении, 
получив заряд бодрости от встречи 
с ректором и природой этого заме-
чательного уголка – Титовки.

Петр  КОНЯЕВ, 
председатель Совета 

ветеранов НИУ «БелГУ»

Вот уже семь лет на медицинском 
факультете существует традиция – в 
первых числах мая выезжать в Крым 
для участия в многодневном туристи-
ческом походе. В этом году члены клу-
ба «Горизонт» посвятили свой поход 
Великой Победе. Маршрут пролегал 
по местам боевой славы крымских 
партизан  Алуштинского района. На-
чался он с восхождения на Долго-
руковскую яйлу (пастбище) к кургану 
Славы, под  которым покоятся остан-
ки воинов-освободителей Крыма от 
немецко-фашистских захватчиков. 
Вокруг, в лесу, много партизанских 
могил и обелисков времен Великой 
Отечественной, ведь здесь проходили 
тяжелые бои на протяжении всей ок-
купации Крыма немцами. 

Туристы прошли лесными тропами 
в самое «сердце» партизанского края – 
к реке Бурульче, где установлен памят-
ник погибшим во время бомбардиров-
ки в лесном военном госпитале. Воды 

этой реки неспокойны и по сей день… 
Следующей стоянкой была «Пар-

тизанская поляна», неподалеку от 
которой располагался партизанский 
минный завод. Побывали туристы и в 
русле реки Восточный Су-Ате, у род-
ника Ай-Алексий, посетили водопады 
Джур-Джур и Джурлу, взошли на вер-
шины Южную Демерджи (1239 м) и 
Ангар-Бурун (1453 м). Запомнились не 
только подъемы, вершины, спуски и 
переправы вброд, но и песни у костра, 
ночные дежурства в партизанских ле-
сах, и каша «с дымком», и родниковая 
вода из лесных источников. Такие по-
ходы позволяют хотя бы на неделю 
забыть о городской суете, окунуться в 
мир природы, дать возможность про-
верить себя на прочность, познако-
миться с историей своей Родины, от-
дать дань памяти нашим дедам…

Михаил ПАЛЬЧИКОВ, 
руководитель туристического 

клуба «Горизонт»

На историческом факультете 
была создана волонтёрская органи-
зация «Доброволец» (председатель 
Сергей Карнаух), затем его сменила 
Анна Бирюкова. Активное содей-
ствие студентам оказывала кафедра 
отечественной истории и представи-
тель деканата истфака Марина Ряб-
цева. Заслуживает одобрения дея-
тельность группы 111112 факультета 
управления и предпринимательства 
(куратор Нелли Овчинникова, старо-
ста Максим Желтопров). Уже не-
сколько лет её волонтеры помогают 
ветерану Великой Отечественной 
войны Надежде Григорьевне Боча-
ровой. По мнению куратора, группа 
«прикипела» к Бочаровой. Ребята 
поддерживают связь с председа-
телем и членами Совета ветеранов 
университета. 

Юридический институт соз-
дал чёткую схему по оказанию в 
2013 году волонтёрской помощи 
шестнадцати ветеранам своего 
коллектива. Радует появление и 
новых волонтёрских объединений 
в университете. Совет ветеранов 
благодарит волонтёров за помощь, 
а факультеты, кафедры, профком 
университета за поддержку волон-
тёрского движения.

Лидия КАЗИМИРОВА, 
член Совета ветеранов НИУ «БелГУ»

ЛЕОНИД УМРИХИН: 
«ВОЙНА МНЕ СНИТСЯ

ПО НОЧАМ»
Мне исполнилось восемнадцать 

лет, когда началась война. На фронт 
пошел в Курском ополчении. Оттуда 
направили в 4-й фронтовой запасной 
полк, в учебную роту, где после про-
хождения курсов я стал старшим сер-
жантом. В сорок третьем году участво-
вал в сражении на Курской дуге. Наша 
10-я запасная стрелковая бригада 
воевала под городом Ельцом. Война – 
это тяжёлый труд, лишения. В память 
врезались лишь отдельные эпизоды. 
Помню, как рыли окопы, готовясь к 
встрече противника. Каждый думал 
про себя: «А если это последний мой 
бой?» Конечно, страх смерти был, но 
его заслоняло великое чувство любви 
к родной земле, которую нужно было 
освободить от фашистов.

После разгрома противника на 
Курской дуге меня перевели в 38-ю 
гвардейскую Лазовскую стрелковую 
дивизию. Пешком шли к фронту, день 
и ночь. Когда звучала команда «При-
вал», все падали и засыпали мёртвым 
сном. Помню, как шли через болота. 
Вода закончилась, пили выжатую из 
грязи. Немцы двигались вдоль шоссе 

и железных дорог. И нам надо было 
их обойти и зайти в тыл. Между Ор-
шей и Витебском мы вступили в бой 
и несколько раз выбивали немцев из 
окопов. 

…Вспоминаю эпизод, когда наше 
сердце наполнилось неописуемой 
радостью. Перед вступлением в Бело-
руссию дорога была песчаная. И все 
время – пригорки. Усталость одоле-
вала. Солдаты выбивались из сил, па-
дали. И вдруг, когда поднялись на воз-
вышенность, грянул марш. Это играл 

небольшой оркестр. Люди приобо-
дрились, выровняли шаг и преодоле-
ли участок пути. К ночи вошли в лес, но 
устраиваться на ночлег было нельзя: в 
любую минуту могли пойти в наступле-
ние. Так и простояли до утра, сомкнув 
веки, в полной готовности начать бой. 
А с рассветом пошли в атаку. 

Во время наступления на стан-
цию Шацилки (ныне Светлогорск, 
Белоруссия) меня тяжело ранило. 
Отправили в Брянский госпиталь, а 
потом в Московский. Там я пролежал 
несколько месяцев. После госпиталя 
я снова был направлен на фронт, на 
линию Витебск-Орша. Но недолго 
пришлось ходить в атаку. Был кон-
тужен. И снова госпиталь. Нас раз-
местили в землянке. И тут началась 
страшная бомбежка. Один санитар 
из Бутурлиновки, весельчак, рас-
сказывал раненым анекдоты, под-
держивал наш дух. Но у меня было 
какое-то нехорошее предчувствие. 
Я предложил раненым выбирать-
ся из землянки. Со мной пошли 
трое. Один из них увидел воронку 
от разорвавшейся бомбы и пополз 
туда. Двое за ним. Они звали меня, 
утверждая, что в одно место снаряд 
не падает. Но я пополз дальше. И 
вдруг сзади услышал взрыв. Обер-
нувшись, увидел, что в эту воронку 
попал снаряд. Землянку тоже раз-
рушило снарядом. Только санитарка 
осталась жива, лейтенанту оторвало 
ноги, а весельчака-санитара убило.  

Эпизоды военных будней не могут 
стереться в памяти, снятся по ночам. 

ПЕТР ГОРЛЕНКО:
«НАС БЫ ТУДА!»

…В конце февраля 1943 года наше 
село Любимовку освободили от не-
мецких захватчиков части Красной 
Армии. Нас, молодых семнадцатилет-

них ребят, призвали в армию. Тех, кто 
постарше, направили на пополнение 
наступающих воинских частей, а нас – 
пешком в Старый Оскол. Там посади-
ли в эшелон и отправили через Горь-
кий в Гороховецкие лагеря подготовки 
молодых бойцов.

В конце мая 1943 года, пройдя во-
енную подготовку, я попал во взвод 
управления 40-го отдельного артилле-
рийского дивизиона особой мощности 
в отделение разведки. Дивизион был 
расквартирован в Удмуртской АССР, на 
берегу Волги. Этот дивизион участво-
вал ещё в советско-финской войне 
1939 года, и многие офицеры и сер-
жанты так и остались служить в нём до 
победы над гитлеровской Германией. 

Мы долго и упорно, днём и ночью, 
тренировались. И с нетерпением жда-
ли, когда же будет приказ выехать на 
фронт. В каждой землянке была «ра-
диотарелка», и по вечерам мы устра-
ивались возле неё, чтобы услышать 
последние сообщения с фронта. В 
нашей казарме висела большая карта 
европейской части СССР, на которой 
мы рисовали красные точки, обозна-
чая освобождённые от врага насе-

ленные пункты, радовались успехам 
нашей армии. 

Во взводе управления было че-
ловек десять курских ребят. Летом, 
когда разгорелись ожесточённые бои 
на Курской дуге, старались поймать 
любое сообщение оттуда. Многие 
солдаты были из мест, граничивших с 
Прохоровским районом. Мы слушали 
сообщения о битве под Прохоровкой 
и говорили друг другу: «Нас бы туда с 
нашими пушками! Мы бы им дали как 
следует!»

Каждый при этом думал: «Когда 
же в бой?» Приказ поступил только в 
начале 1944 года. В апреле я оказал-
ся на Ленинградском фронте. Мы вы-
полняли приказ – разрушить оборону 
на северо-западе Ленинграда, воз-
ведённую финнами и немцами линию 
Маннергейма. 

Потом были бои на 2-м Украин-
ском фронте, а в январе 1945 года 
началось освобождение Польши. 
Наш дивизион участвовал во всех 
сражениях фронта, а закончил войну 
в городе-крепости Бреслау (ныне 
Вроцлав). Там мы вели бои с февраля 
по май 1945 года. Уже был взят Бер-
лин, а мы ещё воевали. 5 мая немец-
кий гарнизон сдался. День Победы 
мы отмечали в Германии в пригороде 
Бреслау. В моей душе он останется 
навсегда как самый радостный день 
в жизни.

Нынешний победный май – 
шестьдесят восьмой. И в этом 
году на экраны страны выйдут 
новые фильмы о войне, появится 
художественная военная проза, 
а кто-то из молодых, слышавших 
о войне от своего прадеда, напи-
шет стихи-посвящения им, героям 
фронтовых лет. Но самым ценным 
для нас и будущих поколений рос-
сиян всё же останутся воспоми-
нания самих участников Великой 
Отечественной войны.

Подготовила 
Марина РУСАНОВА

Ветераны Великой Отечественной войны. Об их подвиге на-
писаны репортажи, повести, романы. А сколько сложено сти-
хов и песен! Но каждое следующее поколение открывает для 
себя новые страницы войны, черной отметиной оставшиеся в 
судьбе нашей страны. Сегодня мы предоставляем слово двум 
ветеранам Великой Отечественной войны. О фронтовых до-
рогах рассказывают Почетный работник среднего профессио-
нального образования РФ, Заслуженный врач России, ветеран 
Медицинского колледжа НИУ «БелГУ» Леонид УМРИХИН, гвар-
дии старший сержант, летом сорок третьего года участвовав-
ший в Курской битве, и рядовой, в годы войны – разведчик-
наблюдатель, а ныне подполковник в отставке, талантливый 
фотожурналист Петр ГОРЛЕНКО.

«По зову сердца» – так 
была названа восемь лет на-
зад студенческая волонтёр-
ская организация социально-
теологического факультета 
(куратор Людмила Полуни-
на). Возглавила группу из 
двадцать девяти человек сту-
дентка Ирина Дудник, затем 
ей на смену пришли сёстры 
Харлановы – Алина и Елена.

ДОРОГАМИ
ВОЙНЫ

Победители

Туристический поход по горному Крыму, посвященный 68-
летию Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов, 
совершили члены турклуба «Горизонт» медицинского факультета.

ОСКОЛКИ ФРОНТОВЫХ ЛЕТОСКОЛКИ ФРОНТОВЫХ ЛЕТ
Военная летопись

Турпоход 

8 мая, в канун 68-й годов-
щины Великой Победы, вете-
раны университета по уже сло-
жившейся традиции выехали 
в природный парк «Нежеголь», 
чтобы коллективно встретить 
великий праздник, пообщать-
ся, вспомнить былое и обсудить 
настоящее. Впервые вместе с 
нами были и ветераны медкол-
леджа НИУ «БелГУ».

ПАМЯТНЫЕ ВСТРЕЧИВолонтёры, 
вперед!
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«Этот день мы приближали 
как могли».

Владимир Харитонов,
автор песни «День Победы»

4



На площади 
БГТУ им. Шу-
хова прошла 
Студенческая 
Пасха. Песни, 
пляски, народ-
ные забавы  и 
хороводы – 
празднование 
воскресенья 
Христова про-
шло на славу. 
В этот день 

Митрополит Белгородский и Старооскольский Иоанн освятил 
колокола, которые были  изготовлены по заказу БТГУ им. Шу-
хова и переданы в Свято-Михайловский храм. Первыми зво-
нарями стали ректоры белгородских вузов. Митрополит Иоанн 
также благословил на брак будущих специалистов – Сергея, 
выпускника БелГУ и Викторию, выпускницу университета коо-
перации, экономики и права.

Фото: сайт БГТУ им. Шухова

Участникам весенне-
го бала-маскарада 
«Жаркий апрельский 
денёк» удалось очу-
титься в 16 веке и 
оказаться рядом с 
актерами комедии 
дель-арте. Студен-
ты БелГУ и моло-
дежное движение 
«Новое поколение» 
устроили спектакль-
и м п р о в и з а ц и ю , 
вовлекая гостей 

праздника в игру.В ходе программы можно было узнать свое 
будущее, увидеть карточные конкурсы, покидать кости, от-
гадать загадки, при  этом получив какой-нибудь приз. После 
бала утомившихся сударей и сударынь ожидал фуршет и глав-
ное событие вечера – выбор короля и королевы бала, которы-
ми стали Александр Анищенко и Дария Избасарова.

Фото: Юлия Шестакова

Собирать и разбирать 
автомат, маршировать, 
петь, знать историю, 
уметь сплоченно рабо-
тать в команде и под-
держивать своего това-
рища – этому и многому 
другому учит военно-
патриотическая игра 
«Зарница». Профком 
НИУ «БелГУ» приурочил 
ее к 68-летию Великой 
Победы.  «Зарница» 

прошла на стадионе гимназии №2. На построении капитаны 
получили путевые листы с названиями этапов: приветствие, 
военно-спортивная эстафета, конкурс боевого листка, исто-
рическая олимпиада: «Я знаю прошлое своё», соревнование 
«Готов к труду и обороне России». Победителем стал факультет 
психологии, второе место занял инженерно-физический фа-
культет, а третье – факультет физической культуры. 

Фото: Мария Вейнгольд

Вы держите в руках первый но-
мер студенческого приложения 
«Nota Bene» к газете «Вести БелГУ». 
«Nota Bene» в переводе с латинско-
го — «обрати внимание». Когда мы 
подходили к выбору названия, то 
максимально старались сделать 
его актуальным и современным. 
Сегодня вы обратили внимание 
на заголовок и сейчас читаете эту 
колонку. А ведь мы нередко стал-
киваемся с тем, что на проблемы 
студентов не обращают внимание. 
Мы хотим это исправить.

Весна – время перемен и ярких 
открытий, мы тоже не стоим на ме-
сте и сегодня, с новым названием 
студенческого приложения, новой 
командой и новыми идеями мы на-
деемся вступить в диалог с каждым 
студентом, которому есть что ска-
зать! 

Мы надеемся, что вы поддержи-
те новые начинания. «Nota Bene» 
— это площадка для споров, раз-
мышлений и конкретных предложе-
ний. Мы будем не только говорить 
о проблемах, но и участвовать в их 
решении. 

Интерактивность — одна из 
главных идей приложения. Мы – 
команда студентов факультета 
журналистики, мы не прячемся за 
железными дверьми кабинетов, мы 
такие же студенты, как и вы, мы от-
крыты для общения и ждем ваших 
предложений. 

«Nota Bene» — это студенче-
ский рупор, мы будем стремиться 
к объективности и от имени всех 
студентов будем отстаивать наши 
интересы, заявлять о недостатках и 
предлагать конкретные решения. 

Мы будем рассказывать о про-
исходящих событиях, но «Nota 
Bene» максимально обратит внима-
ние на личностей, ведь именно они 
делают университет успешным. На 
страницах приложения  вы сможете 
прочитать интересные репортажи с 
места событий, посмеяться над ка-
рикатурами, узнать, на какой твит-
тер  стоит подписаться студенту, 
а кроме того, у вас будет возмож-
ность выиграть пригласительные 
билеты в кино! 

Все это и многое другое мы по-
стараемся сделать для вас и вме-
сте с вами. Мы хотим стать для вас 
ближе и полезнее, читайте с удо-
вольствием!

Илона ДОНЦОВА

ОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИ Сто дней герой нашего интер-
вью жил и работал в Антарктиде. 
В беседе с нашим корреспонден-
том Андрей Долгих рассказал, чем 
можно заняться в Антарктиде и по-
чему наука — это интересно!

– Андрей, почему ты решил свя-
зать свою жизнь с географией?

– Есть два жизненных факта в моей 
биографии, которые повлияли на вы-
бор будущей профессии. Когда мне 
было пять лет, я нашел атлас мира 
и ведро яблок. Пока ел яблоки, рас-
сматривал карты. А потом, в седьмом 
классе, я купил четырехтомник Жюля 
Верна «История географических от-
крытий», читал книгу и восхищался 
подвигами первооткрывателей. В 
одиннадцатом классе у меня было 
три варианта поступления: исто-
рический, медицинский и геолого-
географический. Я выбрал геолого-
географический факультет БелГУ. В 
этом году мне удалось побывать на 
мысе Доброй Надежды (ЮАР), и там 
я почувствовал смысл географии. 
Ведь это место долго пытались до-
стичь португальские мореплаватели 
в поисках пути в Индию. Эта жажда 
поиска притягивает и меня! 

– Какие поездки во время учебы 
запомнились?

– Почвенная практика — кайф 
экспедиционной жизни! Ты приез-
жаешь в лес не просто на пикник, ты 
приезжаешь работать. Каждый день 
– почвенные разрезы, описания про-
филей, загадки и открытия. Кроме 
почвенной практики, у нас три года 
продолжались полевые практики, в 
которых мы посетили разные угол-
ки нашей области, изучая холмы и 
балки. На 2-м курсе Юрий Георгие-
вич Чендев, доктор географических 
наук, профессор, ныне заведующий 
кафедрой природопользования и 
природного кадастра, предложил 
мне поучаствовать в экспедиции 
по продолжению его исследований 
эволюции почв и ландшафтов нашей 
области за последние десять тысяч 
лет. Тогда-то я интуитивно понял, что 
меня притягивает почвоведение. Эта 
поездка и сыграла потом определяю-
щую роль в том, что я решил заняться 
исследованиями почв.

– Андрей, а каким ты был студен-
том в университете?

– Наверное, разгильдяем, как и 
многие студенты. Я такой человек по 
жизни: не люблю, когда меня застав-
ляют делать то, что мне не нравится 
или не подходит. Пропускал занятия, 
наверное, больше всех в группе. Мне 

не интересно было ходить на лекции 
преподавателей, которые читали ма-
териал по учебникам. Но все-таки на 
геолого-географическом факультете 
я встретил тех людей, благодаря ко-
торым сформировался как личность 
и увлекся наукой. 

Студенчество – один из золотых 
периодов жизни. У нас была прекрас-
ная группа. Мы ночами сидели, гото-
вились к экзаменам вместе. Играли 

в КВН, а учёба была легкой и непри-
нужденной.

– Существует стереотип, что с на-
укой связывают свою жизнь только, 
так называемые, «ботаники»…

– Мне кажется, этот стереотип 
не работает. Я вхожу в состав со-
вета молодых учёных Российской 
академии наук, мы представляем 
интересы более десяти тысяч мо-
лодых исследователей. Вы не пред-
ставляете, какие они разные. Я, к 
примеру, люблю музыку. В лабо-
ратории, где работаю, у меня есть 
гитара, комбик. Никто на работе не 
спрашивает, почему я не в костюме 
хожу на работу. Ах да, в науке много 
прекрасных женщин! Никто не ме-
шает тебе заниматься наукой и быть 
серфером, дайвером, режиссёром 
или космонавтом. 

– Расскажи о своем путешествии в 
Антарктиду.

– У любого географа есть жажда 
видеть то, что ты видел в фильмах, 
читал в книгах. Я поставил себе за-
дачу – побывать на всех континентах. 
Антарктида – мечта географа! Так по-
лучилось, что я попал в институт гео-
графии РАН. Исследую почвы. Я знал, 
что у нас в институте есть гляциологи, 
которые исследуют лед и снег, имен-

но они в первую очередь направля-
ются в Антарктиду. А я – почвовед. 
Интересно, что еще десять лет назад 
в Антарктиде не было присутствия 
российских почвоведов. В 57-ую Рос-
сийскую Антарктическую экспедицию 
должен был ехать мой коллега, но он 
предложил мне, зная мою мечту. Я 
первые две недели пытался привы-
кнуть к тому, что вижу. Казалось бы, в 
Антарктиде много льда, и ничего нет. 
Только пингвины, ан-нет. С почвами 
все настолько интересно! Мы наблю-
даем, как реагируют экосистемы на 
изменения климата, на какую глуби-
ну каждый год оттаивает мерзлота. 
Исследуем, как приспосабливается 
жизнь к самым экстремальным усло-
виям нашей планеты.

Сейчас я вернулся из 58-ой рос-
сийской антарктической экспедиции. 

Из Северной столицы до Антарктиды 
судно идет 50 дней. Я добирался до 
Кейптауна на самолете. «Молодеж-
ная» – бывшая столица Антарктиды 
советской. После первых  советских 
экспедиций у почвоведов были от-
дельные образцы почв и грунтов из 
Антарктиды. Теперь же мы сами от-
бираем необходимые образцы. Там 
годами можно жить, но сейчас же я 
беру перерыв.

— Андрей, не скучно было в свобод-
ное время на ледяном континенте?

– Может, раньше и было скучно, а 
сейчас – бильярд, настольный тен-
нис, у каждого есть ноутбук. Скуча-
ешь по дому, по друзьям, но тебе не 
скучно в Антарктиде. В Антарктиде 
главный плюс в том, что у тебя нет 
скоростного интернета, не звонит 
мобильный телефон. В Антарктиде 
тишина! Начинаешь ценить то, что 
есть. Семья, близкие, любовь – оно 
все остается.

– Есть еще место в мире, где бы ты 
хотел побывать?

– Кратер вулкана Нгоронгоро 
в Танзании. Я очень хотел бы от-
праздновать там свой день рожде-
ния. Надеюсь, что тридцатилетие 
получится отпраздновать именно в 
Африке.

В АНТАРКТИДЕ

СТО ДНЕЙ

N.B. Портрет Виктор КРАВЧЕНКО, Илона ДОНЦОВА

N.B. Фотофакт

СTУДЕНЧЕСКАЯ ПАСХА «ПОД МАСКОЙ ВСЕ ЧИНЫ РАВНЫ...» СИЛЬНЫЕ, СМЕЛЫЕ, ЛОВКИЕ, УМЕЛЫЕ!

Юлия ШЕСТАКОВА

Студенческое приложение к газете «Вести БелГУ»

24 мая 2013 года 

БУДЬ В КУРСЕ!

Кандидат географиче-
ских наук, научный со-
трудник Института гео-
графии РАН, выпускник 
Белгородского государ-
ственного универси-
тета 2006 года Андрей 
Долгих стал участником 
58-й российской антар-
ктической экспедиции 
и взял с собой на Юж-
ный полюс два дорогих 
ему флага – геолого-
географического фа-
культета и НИУ «БелГУ»



В начале мая страна отпразд-
новала День Радио: именно 7 мая 
1895 года Александр Попов про-
демонстрировал первый сеанс 
радиосвязи. И хотя споры по по-
воду пальмы первенства изобре-
тения до сих пор не утихли (Мар-
кони или Попов?), главное то, что 
радио существует. Существует 
вообще, и в нашем университете 
– в частности. 

Что такое «БЕЛый ГУсь»? Навер-
няка, студенты БелГУ знают, что это 
не просто птица. Точнее, совсем не 
птица, а название первого в истории 
университета радио, которое два 
раза в неделю слышно в универси-
тетских коридорах (правда, пока не 
во всех!). Ну, а делают его совсем 
не профессиональные журналисты, 
а обычные студенты. Радио у нас 
появилось семь месяцев назад, в 
результате реализации проекта сту-
дентов Сергея Переверзева и Ольги 
Сабылинской, которые участвовали 

в школе «Пегас-2012».  Почему же 
«БЕЛый ГУсь»? 

Это название победило в конкур-
се, набрав наибольшее количество 
голосов. По мнению его автора, Ива-
на Кисленко, «БЕЛый ГУсь» – просто 
отражение аббревиатуры названия 
университета.  

 – Все мы узнали о наборе в штат 
редакции из разных источников, – го-
ворит Саша Канищева, третьекурсни-
ца факультета бизнеса и сервиса и по 
совместительству редактор «ГУся». 
– Я всегда чувствовала в себе тягу к 
журналистике, но на журфак посту-
пать не решилась  – помешала куча 
комплексов и неуверенность в себе. 
Какой там творческий конкурс! Но все 
равно попала в ту среду, о которой 
всегда мечтала!

На отборочное собрание в редак-
цию, по словам ребят, пришло почти 
20 человек. Но после пробного зада-
ния половина сдалась. Так и сформи-
ровался штат из восьми человек плюс 

незаменимое «колесо» любой радио-
станции – звукооператор. Сегодня 
«БЕЛый ГУсь» – это Саша Канищева, 
Ксюша Лейтина, Равшан Ибраги-
мов (ФБС), Алина Валенко, Витали-
на Скрипина (журфак), Аня Петрова 
(ФУП),  Мария Соколова (БХФ), Мар-
гарита Коржова (филфак), Дима Съе-
дин (КНиТ).

Студия, где творится всё «гуси-
ное» волшебство, – две зеленые ком-
натки три на четыре метра со звукои-
золяцией, микшером, микрофоном и 
ноутбуком.  За пультом – Дима Съе-
дин, у микрофона – корреспонден-
ты. Записывают текст, держа перед 
глазами неизменную электронную 
книгу.

 – Мы записываемся только с по-
мощью «читалки», – говорит Равшан 
Ибрагимов. – Во-первых, потому что 
книжка моя (смеется). Ну, а вообще, 
это намного удобнее, чем бумага, и 
целесообразнее – мы против уни-
чтожения лесов. 

– Мне кажется, я и диплом свой не 
буду сдавать в бумажном варианте, 
– смеясь, подхватывает Маша Соко-
лова. 

– Раньше приходилось записы-
ваться то на «Мире Белогорья», то на 
«Дорожном Радио», – рассказывает 
Ксюша Лейтина. – Своя  студия, ко-
нечно, намного удобнее. Подготов-
ки выпусков – стабильно два раза в 
неделю, вечером, когда все перво-
сменники давно дома. 

– Иногда приходится отпраши-
ваться с занятий, чтобы подготовить 
какую-нибудь новость или взять ком-
ментарий, – говорит Саша Канищева.

– Одни преподаватели лояльны, 
другие – не очень.  А на некоторых 
факультетах нашу деятельность, мяг-
ко говоря, вообще не приветствуют, – 
добавляют Маша и Маргарита. 

«БЕЛый ГУсь» – яркий пример 
того, что практически любое ремесло 
постигается только на практике. Ре-
бята «шапочно» знакомы с основами 
радиожурналистики. 

 – У меня дома всегда включено 
«Радио России». Очевидный плюс – в 
постоянном обучении дикции и ра-
дийной интонации, – говорит Саша. 

 – Давно хотел, чтобы в универси-
тете было радио, но сомневался, что 
это произойдет, – говорит Равшан 
Ибрагимов. – У меня был опыт, поэто-

му решил вернуться в эфир. Раньше 
я работал на городском радио в Но-
ябрьске, в молодежной программе 
«Дети города». Там собирал интервью 
горожан, выходил с прямыми включе-
ниями, читал информацию в прямом 
эфире и записи. Туда я пошел, так как 
хотел научиться говорить уверенно. 
Говорить и писать правильно я умел 
и раньше.

Вещательная сетка «ГУся» сегодня 
– десятиминутные новостные выпу-
ски два раза в неделю. Но расшире-
ние планируется, хотя ребята пока с 
трудом представляют, как это будет 
осуществляться технически.  

– В ближайшем будущем мы на-
деемся, что появятся радиоточки 
в 17-м корпусе и на социально-
теологическом факультете. Измене-
ния в программной политике тоже 
грядут: всех секретов не раскроем, 
но в скором времени мы рассчиты-
ваем, что каждый из нас будет кури-
ровать собственное тематическое 
направление, – завершает наш раз-
говор Саша Канищева. 

Семь месяцев погружения в рабо-
ту уже сделали свое: «БЕЛый ГУсь» 
успешно вещает, сообщая студентам 
свежие новости университета. Будем 
надеяться, что дальше – больше. Тем 
более, и задел у ребят есть, ведь глав-
ное, это желание работать. 

6 Nota Bene

N.B. Репортаж

ЗНАЙ «БЕЛОГО ГУСЯ» ЗНАЙ «БЕЛОГО ГУСЯ» 
В ЛИЦОВ ЛИЦО

Первый этап конкурса состоялся 
месяц назад. На базе отдыха «Не-
жеголь» участникам пришлось поме-
ряться друг с другом «силушкой бога-
тырской» в спортивных состязаниях. 
И вот, до финального этапа остается 
всего один вечер и одна ночь, а еще 
столько нужно успеть сделать: опре-
делиться, с каким номером высту-
пать, отрепетировать выход, визитку 
и закрытие, а некоторым даже снять 
видео, так как не все «мистеры» смог-
ли угодить в отборе роликов жюри:

– Видео сделали за один день. То, 
которое сняли сначала, не прошло 

цензуру – в нем была кровь, конеч-
но, не настоящая, а в виде кетчупа 
«Хайнц», но сыгравшая свое, – гово-
рит Никита Горбунов, студент 4 курса 
факультета бизнеса и сервиса.

Подготовка участников проходила 
по-разному. Мы поинтересовались, 
сколько же времени и «миллионов» 
претенденты на звание «Мистер 
БелГУ» потратили на подготовку к 
конкурсу. 

– На создание ролика ушло около 
недели, а номер мы ставили около 
двух недель. Денег я не потратил во-
обще, потому что монтировать видео 

мне помог друг, костюмы нашлись в 
личном гардеробе. У меня есть дру-
зья, которые мне помогали, они оде-

нут, обуют и накормят, – рассказал 
Артём Саласин, студент 1 курса фа-
культета физической культуры.

– Мне пришлось потратить душев-
ные силы для съемки видео и на репе-
тиции. Еще продал квартиру и почку, 
слева вот шрам, – с серьезным видом 
говорит Асаса Хишам, студент 1 курса 
социально-теологического факульте-
та. – Шучу, шучу (улыбается). – Носки 
белые вот нужно купить, а подтяжки 
для выступления у мамы нашлись.

– Было очень тяжело, много не-
рвов ушло, чтобы подготовить все 
номера. Я практически не потратил-
ся, только костюмы и проезды, мак-
симум тысяча ушла, – признается 
Андрей Банчук, студент 1 курса меди-
цинского факультета. 

– А у меня нет денег, я бедный сту-
дент. На мусорке нашел металлолом 
для когтей, вырезал их ножницами, 
у брата забрал гуашь, чтобы их рас-
красить, и маску у друга одолжил. 
Костюм бабушка сшила из остатков 
ткани, – откровенно делится с нами 
Дмитрий Голуцкий, студент 1 курса 
факультета журналистики.

Как оказалось, некоторые участ-
ники не жалели ни нервов, ни денег 
и были готовы буквально на все ради 
победы, например, Евгений Михай-
люков, студент 3 курса исторического 
факультета.

– Видео мне помогал делать Алек-
сей Лужецкий, КВНщики и их компа-
ния. На подготовку я потратил около 
шести (немного призадумавшись), 

семи тысяч.  В аренду брались рекви-
зиты для видео, покупались костюмы 
на дефиле, - сообщил он нам. 

Итак, когда каждый купил билет 
за пятьдесят рублей и нашел своё 
место, можно было начинать. Белые 
рубашки, брюки с подтяжками, туфли 
и главное оружие настоящего Мисте-
ра – улыбка. Вот они – четырнадцать 
лучших молодых людей университета 
в 2013 году. И только один из них до-
мой вернется с кубком победителя. 

Открыл концертную программу 
конкурс дефиле, на котором мы по-
знакомились с хобби участников, а 
затем каждый из них показал, на что 
он способен, показав свои творче-
ские номера и видеоролики на тему 
«Моя будущая профессия». Далее 
финалистов ожидало самое инте-
ресное: интеллектуальный конкурс, 
аналог телешоу «Своя игра», задача 
которого – показать эрудирован-
ность игроков. На все вопросы от-
ветить было, конечно,  тяжело, зато 
зрители узнали, где находится самый 
длинный дом в мире, какое самое 
популярное женское имя в России и 
многое другое.

Настоящий Мистер должен уметь 
все! Последний этап конкурса про-
шел под девизом фразы кота Матро-
скина: «Я и вышивать могу, и на ма-
шинке шить умею». Сшить вместе два 
лоскута ткани, пришить к нему бусину 
и вышить букву «М» для наших ребят  
не составило никакого труда. Пока 
участники работали иголкой и нитка-
ми, своими вокальными и танцеваль-
ными выступлениями зрителей радо-
вали коллективы БелГУ и специально 

приглашенная рэп-группа «Тайная 
элита». А на десерт осталось самое 
острое – «капустник» финалистов из 

небольших выступлений и танец под 
композицию Майкла Джексона.

Итоги конкурса были неожиданны-
ми даже для самих участников. Кубок 
«Мистера БелГУ-2013» вручил Вла-
дислав Фефелов, победитель 2012 
года, Якову Сыроватскому, студенту 
геолого-географического факульте-
та, который поделился своими ощу-
щениями:

– Меня переполняют эмоции, не 
ожидал, что победа достанется мне. 
Помогали родители, друзья, близкие. 
Спасибо всем!

«Вице-мистера» получил Ва-
силий Романий, студент биолого-
химического факультета. Но на этом 
раздача званий не окончилась. Спон-
соры награждали понравившихся 
им участников. Самым талантливым 
признали Никиту Горбунова, студента 
факультета бизнеса и сервиса, са-
мым креативным оказался Дмитрий 
Голуцкий (факультет журналистики), 
самым спортивным – Валтер Мьяпулу 
(экономический факультет), самым 
умным – Александр Сидоров (КНиТ), 
а приз зрительских симпатий получил 
Евгений Михайлюков (исторический 
факультет).

И все-таки, сколько же стоит Ми-
стер БелГУ? Победитель Яков Сы-
роватский отвечает прямо: «700 ру-
блей, которые ушли на бензин».Что 
ж, вывод напрашивается сам собой: 
звания не продаются, какими бы они 
ни были, а зарабатываются трудом и 
усилиями.

За окном палящее солнце торопит и так куда-то спешащих про-
хожих. Студентов уже одолевает лихорадка по поводу предстоящей 
сессии. А в стенах зала МКЦ четырнадцать лучших представителей 
мужского пола разных факультетов университета готовятся к финалу 
конкурса «Мистер БелГУ-2013». В отличие от наших финалистов, не 
каждый студент может похвастаться сочетанием эрудиции, чувства 
юмора, ритма и физических данных.

СТОИТ МИСТЕР БелГУ?

N.B. Цена вопроса

Дарья ЗВЕРЕВА, фото Ярославы КОЛЕСНИКОВОЙ

Юлия ШЕСТАКОВА, фото автора

СКОЛЬКО

24 мая 2013 года 
Своими глазами



В целях реализации поло-
жений Федерального зако-
на РФ от 23 февраля 2013 г. 
№15-ФЗ «Об охране здоровья 
граждан от воздействия окру-
жающего табачного дыма и 
последствий потребления 
табака», повышения уровня 
культуры поведения, обеспе-
чения пожарной безопасно-
сти, сохранности имущества, 
оборудования, зданий и со-
оружений, а также снижения 
вредного воздействия табач-
ного дыма на здоровье обуча-
ющихся, работников и потре-
бителей услуг НИУ «БелГУ»

ПРИКАЗЫВАЮ:
  1. Запретить обучающимся, 

сотрудникам университета всех 

категорий, работникам подряд-
ных организаций при выполнении 
работ по договорам, посетителям 
закрытых спортивных сооружений 
на платной основе, зрителям спор-
тивных соревнований и концерт-
ных залов, лицам, проживающим 
в общежитиях, курение табака на 
территориях и в помещениях, ис-
пользуемых для осуществления 
уставной деятельности ФГАОУ ВПО 
«Белгородский государственный 
национальный исследовательский 
университет».

  2. Начальнику отдела пожарной 
безопасности Кракашову В.А. для 
обозначения территорий, зданий 
и объектов, где курение табака за-
прещено, организовать разме-
щение знаков о запрете курения в 
срок до 30 мая 2013 года.

3. Руководителям структурных 
подразделений в срок до 30 мая 

2013 года ознакомить преподава-
телей, сотрудников и обучающихся 
с приказом под роспись. Списки 
ознакомленных с приказом пред-
ставить до 1 июня 2013 года в отдел 
пожарной безопасности управле-
ния комплексной безопасности 
НИУ «БелГУ».

4. Несоблюдение запрета куре-
ния преподавателями, сотрудни-
ками, студентами и аспирантами, 
работниками подрядных органи-
заций, лицами, проживающими в 
общежитиях, рассматривать как 
грубое нарушение дисциплины с 
принятием к виновным мер дисци-
плинарного    воздействия   в   соот-
ветствии    с Правилами   внутрен-
него распорядка университета, а 
также инициированием привле-
чения виновных к административ-
ной ответственности, при наличии 
оснований.

5.  Осуществление надлежащего 
контроля  соблюдения требований 
настоящего приказа поручаю:

– начальникам учебных ком-
плексов;

– руководителям подразделе-
ний;

– деканам факультетов (дирек-

торам институтов);
– кураторам групп;
– комендантам корпусов;
– сотрудникам режимных от-

делов управления комплексной 
безопасности;

– сотрудникам отдела пожар-
ной безопасности;

– директору студгородка;
– заведующим общежитиями;
– членам студсоветов факуль-

тетов;
– членам добровольных по-

жарных дружин факультетов (ин-
ститутов).

6. Проректорам и руководите-
лям структурных подразделений, 
сотрудникам управления комплекс-
ной безопасности университета 
предоставляю  право  требовать  
объяснения  в письменной форме о 
нарушении запрета курения и уста-
навливать личность нарушителя по 
документам, удостоверяющим лич-
ность.

7. Акты о нарушениях настоя-
щего приказа в части запрета ку-
рения, докладные записки, а так-
же объяснительные виновных лиц 
представлять начальнику управ-
ления комплексной безопасности 

для внесения предложений о ме-
рах дисциплинарного воздействия 
и, при наличии оснований,  иници-
ирования привлечения виновных 
к административной ответствен-
ности.

8. Начальнику управления дела-
ми Базаровой З.В. приказ разме-
стить  на официальном сайте уни-
верситета до 1 июня 2013 года.

9. Начальнику управления по 
связям с общественностью и СМИ 
Смирновой  В.А. обеспечить просве-
щение и информирование студен-
тов, сотрудников и профессорско-
преподавательского состава НИУ 
«БелГУ» о вреде потребления та-
бака и вредном воздействии окру-
жающего табачного дыма, форми-
ровании ответственного отношения 
к здоровью и отрицательного отно-
шения к потреблению табака.

10. Приказ от 11 сентября 2008 
года № 921-ОД «О местах курения»  
считать утратившим силу.

11. Контроль исполнения настоя-
щего приказа возложить на прорек-
тора по комплексной безопасности 
и международной деятельности 
Титова В.М.

Ректор О.Н. ПОЛУХИН

Настя. Стаж куре-
ния 4 года:

–  Закон я не под-
держиваю, потому что 
он ограничивает ку-
рильщиков. Я, конеч-
но, не буду курить в 
запрещенных местах, 

но бросать тоже не собираюсь.  
Константин. Стаж курения 6 лет

– Закон о запрете курения в обще-
ственных местах – это неплохо. Но я 
считаю, что государство должно по-

заботиться о специально отведенных 
местах для курения. Их должно быть 
больше, чтобы человек мог спокойно 
курить там, где это разрешено. Меня 
этот закон в принципе не касается, я 
не курю уже три ме-
сяца. К курящим от-
ношусь нормально, 
но переживаю за 
подрастающее по-
коление: курильщи-
ки не должны нега-
тивно влиять на них.

Хунцзинь. 
Стаж курения 
9 лет:

–  К этим ново-
введениям я отно-
шусь нормально. 
Ведь специальные 
места для курения 
все равно будут. 

Вейсел. Стаж 
курения 4 года: 

– Я считаю, что этот закон ущем-

ляет права курильщи-
ков. Мне кажется, что 
ничего не изменится. 
Я буду курить там, где 
и курил.  
Владимир. 
Стаж курения 4 года:

– Закон поддержи-
ваю. Это дополнительный стимул, что-

бы бросить курить. 
Повысится стоимость 
сигарет, сократятся 
места для курения. 
После его вступления 
в силу, скорее всего, 
так и сделаю. 

7Nota Bene

Велопарковки. Да, пожалуй, это 
самое важное и главное. Ведь никто 
не сядет на велосипед, если его по-
том даже на пять минут нигде нельзя 
будет оставить. В городе рядом с не-
которыми торговыми центрами уже  
оборудованы велопарковки. А какие 
преобразования ждут наш универси-
тет? Важность этого вопроса пони-
мают не только студенты, но и ректор 
НИУ «БелГУ». В марте на встрече со 
студентами и ассистентами Олег Ни-
колаевич сообщил, что скоро на тер-
ритории Учебно-спортивного ком-
плекса Светланы Хоркиной и рядом 
с 15-м корпусом будут обустроены 
места для парковки велосипедов. 

Это упростило бы для студентов, 
которые любят ездить на велоси-
педе, решение вопроса: где разме-
стить свой облегченный транспорт. 
Вместо того, чтобы трястись утром в 
душной маршрутке, можно сесть на 
«железного коня» и быстро добрать-
ся до университета.

Такая тенденция не может не 
иметь развития. Рано или поздно 
число студентов-велосипедистов 
начнет увеличиваться. Но для это-
го нужно будет предусмотреть все 
условия для безопасности велосипе-
дов. Опыт некоторых велопарковок в 
городе показывает, что от злоумыш-
ленников не спасают даже замки, на 

которые пристегивают транспорт. 
Пока лучшее средство для охраны 
велосипедов – это камеры наружно-
го наблюдения. 

Как обстоят дела с велопар-
ковками в университете? На 
какое количество велосипе-
дов они будут рассчитаны?  И 
каким образом будет обеспе-
чена охрана парковок для ве-
лосипедного транспорта? За 
комментариями мы обратились к 
проректору по административно-
хозяйственной работе универси-
тета Валентину  Валентиновичу 
Затенацкому:

– Проект велопарковок у нас уже  
находится в стадии реализации. 
Первая велопарковка на 12 вело-
сипедов установлена на террито-
рии Учебно-спортивного комплекса 
Светланы Хоркиной.  И в ближайшее 
время появится аналогичное соору-
жение на 20  веломест у 15-го учеб-
ного корпуса. Размещаться парков-
ки будут в зоне обзора видеокамер 
службы охраны. Но отдельную охра-
ну мы к каждой парковке, конечно, 
не приставим. Поэтому владельцам 
велосипедов надо будет позабо-
титься о надёжных замках. 

ОТ ИДЕЙ 
К ИННОВАЦИЯМ

N.B. Парковка

Белгород – город европейского уровня. Эта фраза не может не 
греть нам душу. Хотя мы понимаем, что всего лишь стремимся к это-
му уровню, и у нас впереди еще много работы. Так, например, чистота 
города проявляется не только в отсутствии бумажек на тротуарах, но 
и в свежем воздухе.  Для этого во многих странах активно пользуются 
альтернативным транспортом – велосипедом. Но вопрос заключается 
не в том, готовы ли белгородцы к таким переменам, а в том, есть ли у 
нас для этого условия.  

НА УЧЕБУ - С ВЕТЕРКОМ

В начале июня на территории 
базы отдыха в Титовке начнет 
свою работу II Международная 
молодежная школа проектного 
управления – «Пегас-2013». 

О том, как идет подготовка к «Пе-
гасу» и какие задачи организаторы 
ставят перед участниками школы про-
ектного управления, нам рассказала 
начальник Центра профессиональ-
ного развития кадров регионального 
управления ИГМУ НИУ «БелГУ» Н.С. 
Говоруха.

– Наталья Сергеевна, совсем не-
много  остается до «Пегаса-2013». 
Каких результатов ждете от нынеш-
ней школы проектного управления? 

– В сентябре прошлого года про-
шла I Международная молодежная 
школа проектного управления. В 
этом году цель остается той же: 
мы хотим найти талантливую моло-
дежь, которая может предложить 
социально-значимые идеи. Наша 
задача – помочь студентам реа-
лизовать свои идеи, оказать под-
держку и воплотить в жизнь лучшие 
проекты. 

– Каковы критерии отбора проек-
тов для участия в Школе?

– Проекты оцениваются Эксперт-
ным советом, в который входят уче-
ные и эксперты в различных областях 
науки и техники. Они оценивают в 
первую очередь социальную значи-
мость проектов, а также реализуе-
мость. Ведь каждый проект должен 
решать насущную проблему и иметь 
потенциальных потребителей  ре-
зультатов проекта. Немаловажным 
показателем также является готов-
ность участников довести до логиче-
ского конца свои проекты – то есть 
полностью реализовать их.

– Кто сможет принять участие в 
работе Школы, расширится ли гео-
графия ее участников? 

– Мы приглашаем к участию мо-
лодых людей Белгородской области, 
регионов РФ, стран СНГ и дальнего 
Зарубежья в возрасте от 18 до 30 лет 
(студенты, аспиранты образователь-
ных учреждений). В прошлом году к 
нам приезжали студенты из разных 
городов страны, а также из соседней 
Украины. Судя по отобранным заяв-
кам, в этом году география участни-
ков представлена также широко.  Мы 
рады этому, поскольку обмен идеями 
и опытом обогащает участников.  

– Наталья Сергеевна, есть ли 
какие-то изменения в проведении 
«Пегаса-2013» по сравнению с про-
шлым годом? Как будут определятся 
победители?

– Школа будет проводиться в два 
этапа: заочном и очном. Для уча-
стия в заочном этапе необходимо 
зарегистрироваться на сайте НИУ 
«БелГУ», оставить заявку на участие 
и прислать все необходимые доку-
менты по проекту. Экспертный со-
вет оценит каждую работу и выявит 
победителей. Об этом также можно 
будет узнать из новостей на сайте 
университета. Очный этап проходит 
несколько иначе. Участники в тече-
ние нескольких дней будут жить на 
территории базы отдыха «Нежеголь». 
Для них эксперты и бизнес-тренеры 
проведут мастер-классы, тренинги и 
игры, встречи с предпринимателями 
и руководителями органов власти. 
Экспертиза проектов будет прове-
дена независимыми специалистами. 
Победители Школы получат ценные 
призы от спонсоров и возможность 
реализовать свои проекты.

N.B. Пегас-2013Подготовила Майрануш Казарян

КУРИТЬ ЗАПРЕТИТЬ?
N.B. Вопрос дня

Вечная борьба некурящих и 
любителей сигаретного дыма, 
кажется, никогда не закончит-
ся. Первые считают, что имеют 
право дышать чистым возду-
хом, а вторые – что нельзя так 
сильно ограничивать места для 
курения. Кто прав? Ответить 
сложно. Но, тем не менее, с 1 
июня курить в общественных 
местах запретят. Как к этому 
относится население и что, на 
их взгляд, изменится после 
вступления закона в силу? Об 
этом мы решили спросить у 
студентов НИУ «БелГУ».

Ирина КОРОП, фото Ярославы КОЛЕСНИКОВОЙ

Беседовала Илона ДОНЦОВА

24 мая 2013 года 

проект
Об охране здоровья граждан от воздействия окружающего 

табачного дыма и последствий потребления табака

ПРИКАЗ РЕКТОРА

Перемены
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N.B. Разные люди

Первой отметкой на карте студ-
коммуны стала кухня Абдулы (Сау-
довская Аравия) и Мохаммада (Иор-
дания). Оба студенты медицинского 
факультета университета.

– Хотя некоторые продукты мы 
и привозим из дома, большинство 
всё же покупаем здесь. Например, 
баранину. Мы ездим за ней в приго-
род. Скидываемся на большой кусок, 
а потом делим между собой. Из неё 
мы готовим и национальные блюда, 
и интернациональные, которые попу-
лярны в России, – говорят парни. 

И предлагают меню одного дня:
Завтрак: омлет / картофель жа-

ренный с яйцом
Обед: рис с курицей / кукуруза с 

морковью
Ужин: фрукты / овощи / финики с 

кофе

На следующей кухне кашеварили 
Абеднего Эгана из Нигерии и Памела 
Идальго из Эквадора. Девушки тоже 
учатся на медицинском факультете.

– Мы многое привозим из дома: 

кофе, сладкий картофель, кускус, ба-
наны. В Белгороде таких продуктов 
или нет, или они совсем не такие. Но 
всё же русскую кухню мы не игнори-
руем. Готовим борщ и окрошку, - улы-
баются девушки и советуют вот так 
прожить хотя бы один день:

Завтрак: что осталось с прошлого 
дня

Обед: рис с курицей / морепро-
дукты

Ужин: чай с пирожками собствен-
ного приготовления

Следующую кухню облюбовали 
студентки из Замбии: Сандра и Фе-
листас. Они учатся на экономистов.

- Угощайтесь! Мы как-раз приго-
товили на ужин кукурузный пудинг. 
Нам многое понравилось из русской 
кухни. Особенно котлеты. Поэтому 
мы едим то, что хочется, не делая 
предпочтений. И вовсе не голодаем, 
- смеются обе наши респондентки. И 
знакомят нас с вчерашним меню:

Завтрак: яйца
Обед: котлеты и кус-кус
Ужин: -
Спустившись на этаж ниже, мы 

заглянули на кухню к китайскому сту-
денту Да Пан Джи. Он не просто учит-
ся на экономическом факультете, но 
ещё и староста в своей группе.

- Я преимущественно готовлю блю-
да китайской кухни. Покупаю здесь 
ингредиенты, которые заправляю 
специальными соусами и приправа-
ми. Смотрите сколько их у меня! – до-
вольный, показывает он на баночки и 
пакетики. И предлагает хотя бы один 
день поесть по-китайски:

Завтрак: каша / рис / хлеб
Обед: блюда китайской кухни / 

овощи
Ужин: - 
Зашли мы и к русским студентам. 

Вера и Лена Лукьяшовы, студентки 
КНиТа, тоже предложили нам меню 
одного дня:

Завтрак: чай и печенье
Обед: суп / рис с мясом
Ужин: картофель.

ЧТО НА ОБЕД?

Всем известно выражение, сохранившееся ещё с советских вре-
мён, - «голодный студент». Ответы на вопросы: почему? и кто так ре-
шил? - утонули в дебрях истории, но этот миф всё ещё живёт в умах 
поколений. Наша редакция решила разобраться – действительно 
ли студенчество голодает? А если нет, то что на столе у завтрашних 
выпускников? Помогло нам в этом общежитие № 4, там и провели 
фотопробы не только среди наших соотечественников, но и среди 
иностранцев. Студенты описали свой обычный рацион и поделились 
некоторыми особенностями своей кулинарной жизни.

«Краткость — сестра таланта». 
Если бы разработчики социальной 
сети Twitter стали использовать 
фразу Чехова в качестве слогана, то 
наверняка бы не промахнулись. 

История этого сайта начинается с 
2006 года. На сегодняшний день на-
считывается более 500 миллионов 
зарегистрированных и 140 миллионов 
активных микроблогеров по всему 
миру. Численность же белгородской 

аудитории составляет около двух 
с половиной тысяч пользователей. 
Один из «мастодонтов» белгородско-
го твиттер-сообщества, занимающий 
59 строчку в списке зарегистриро-
ванных в сети – Антон Попов.

Ассистент кафедры коммуникати-
вистики и связей с общественностью 
факультета журналистики, админи-
стратор научно-образовательного 
центра «Медиаперспектива» и в це-
лом интересный человек. Свой твит-
тер Антон Александрович завёл 23 
мая 2009 года. За время пользования 

неоднократно замораживал ленту, 
но каждый раз возвращался и снова 
продолжал писать.

– Сначала я завёл твиттер ради 
эксперимента. Тогда он только поя-
вился, был англоязычным, со старым 
интерфейсом – первой версией. Ис-
пользовался специфичный жаргон: 
«реплай», «фолловеры». В то время 
над твиттером смеялись. Многие 
говорили, что это публичная смс-

переписка. А меня заинтересовало 
это новое явление, поскольку в Рос-
сии было практически не развито. 
Вёл свой твиттер как блог, старался 
придерживаться правила: не писать 
что-то личное или то, что будет не ин-
тересно людям. Потому что твиттер – 
это всё-таки средство массовой ком-
муникации. Потом начал понимать, 
что действительно в 140 символов 
можно заложить очень много смыс-
лов. 

– Антон, если рассматривать твит-
тер как средство массовой коммуни-

кации, можно ли сказать, что сегодня 
у каждого должен быть свой твиттер?

– Всё зависит от первичных це-
лей, которые ставишь перед собой, 
когда заводишь твиттер. Некоторые 
думают, что если заведут его, сдела-
ют себе популярность. Есть люди, ко-
торые умеют замечать в этой жизни 
интересные детали и делиться ими. 
Их читать интересно. А есть и такие, 
которые используют твиттер как чат 
для того, чтобы подискутировать. Я 
не сторонник того, чтобы в твиттере 
разводили дискуссии. Считаю, надо 
не комментировать, а производить 
контент. Это две разные вещи. Ко-
нечно, читатель сам выбирает, чьи за-
писи читать, но... Как выбрать среди 
такого количества некачественного 
контента?  

Мы поинтересовались у Антона 
Александровича, кого из белгород-
ских твиттерян он рекомендует за-
фолловить.

– Безусловно, надо читать доктора 
Андрея Леонидовича Яроша, доцента 
нашего университета. На мой взгляд, 
у него очень интересные твиты. Надо 
регулярно просматривать записи 
наших блогеров, которые как-то за-
крепились в медиасреде. Это и Люба 
Шаталова, и Вова Корнев. Захочется 
почитать добрые житейские твиты 
– зайдите на страничку к Гуле Таги-
ровой. В лентах Дениса Попкова, 
Александра Гаврилова, к примеру, 
много фотографий, есть что посмо-
треть. Есть и ленты с философскими 
размышлениями: Алексей Скоробо-
гатый, Константин Изместьев. А во-
обще, читайте тех, кого интересно 
читать лично вам. 

А вы уже зарегистрировались в 
«Твиттере»?

N.B. Follow me

Ярослава КОЛЕСНИКОВА, фото автора

В ФОРМАТЕ 140 СИМВОЛОВВ ФОРМАТЕ 140 СИМВОЛОВ
Анастасия СЕМЕНОВА

— Чем славится Белгород? - ка-
жется, простой вопрос. Но, как 
оказалось, жителям нашего города 
пришлось хорошенько подумать, 
прежде чем ответить на него.

Весна. По дороге из университе-
та можно встретить много прохожих, 
которые с удовольствием расскажут 
вам обо всех культурных местах Бел-
города. Особенно интересно слушать 
об этом, если сам пять лет как белго-
родец, но умело маскируешься под 
белоруса. «Приехали к вам на кон-
ференцию из Минска, города совсем 
не знаем. Подскажите, что здесь 
можно посмотреть и где отдохнуть? 
-  примерившие на себя роль «инту-
ристов», обратились мы с вопросом к 
жителям. Реакция была неоднознач-
ной: ступор, легкая улыбка, зачастую 
– замешательство.

— Мы отдыхаем на крышах. В на-
шей компании это уже целая тради-
ция. Здесь недалеко, на Левобереж-
ной, на крышах можно полюбоваться 
видом на город. Если не хотите за-
бираться на крыши, сходите на смо-
тровую площадку, – приятный моло-
дой человек был готов даже провести 
целую экскурсию по городу, но, к со-
жалению, у него были дела. Зато он 
показал на карте, как нам добраться 
к смотровой площадке, у памятника 
Князю Владимиру. 

Группа студентов индустриального 
колледжа назвала лучшими местами 
Белгорода «гаражи» и «мосты». За-
метив наши недоуменные взгляды, 
ребята поясняют: «Любим граффити, 
поэтому выбираем места нелюдные».

Компания девушек посоветова-
ла нам посетить Центральный го-
родской парк и сходить на площадь. 
Охотно отвлеклись от занятий и 
парни-скейтбордисты, рассказав 
нам, что много интересных мест есть 

на Харгоре. 
- Харгора - это район города. Но 

почему он так называется в народе, 
мы не знаем, - сказали парни, посо-
ветовав также посмотреть парк, реку 
Везёлку и сходить в кинотеатры. 

- Мы предпочитаем активный от-
дых, если вы любите тоже таким об-
разом проводить время, пойдемте с 
нами. Мы идем в городской парк.  там 
есть очень хорошая площадка, где мы 
занимаемся на скейтбордах, – при-
гласили ребята.

Трое встреченных нами школьни-
ков посоветовали посетить диораму 
«Огненная Дуга». После чего расска-
зали о памятнике Князю Владимиру, 
пояснив, что «когда-то давно он пра-
вил страной». 

А как же памятники, достоприме-
чательности? Две дамы, сидевшие 
на лавочке в парке, даже заспорили. 
Одна утверждала, что, кроме скуль-
птурных композиций на территории 
студенческих городков двух универ-
ситетов, в Белгороде и памятников-
то нет. Другая же доказывала, что в 
городе довольно много малых архи-
тектурных форм. Есть даже памятник 
Дворнику.

После разговора с белгородцами у 
нас осталось двойственное впечатле-
ние. С одной стороны, горожане от-
зывались на наши просьбы, пытались 
помочь, как могли, что, конечно, не 
может не радовать. Все-таки привет-
ливые люди, белгородцы! С другой 
же, как оказалось, коренные (или не 
совсем) жители слишком мало знают 
о достопримечательностях нашего 
города. По словам опрошенных, наш 
город славится только площадью, 
диорамой, князем Владимиром, сол-
нечными часами и парой клубов. А не-
которые утверждают, что в Белгороде 
вообще нет ничего интересного.

ГДЕ МОДНО «ЗАЧЕКИНИТЬСЯ» 
В БЕЛГОРОДЕ?

N.B. Карта

N.B. Акция

В УСК Светланы Хоркиной в на-
чале июня пройдет футбольный 
турнир в рамках всероссийской 
акции «Студенты России навстре-
чу Универсиаде 2013».

Участие в футбольном турнире 
может принять любой желающий, 
для этого нужно лишь быть студен-
том НИУ «БелГУ», собрать команду 
из 10 человек и зарегистрировать 
ее в группе Вконтакте http://vk.com/
st.football. Регистрация и участие в 
турнире абсолютно бесплатны. По-
бедители турнира получат памятные 
призы и поборются за главный приз 
— поездку на Универсиаду в Казань 
в июле.

ВАКАНСИИ

Секретарь-делопроизводитель
Требования:
коммуникабельность; знание дело-
производства; опыт работы привет-
ствуется.
График: пятидневная рабочая неделя, 
с 8:30 - 17:30
ЗП: 15 000 руб.

Лаборант физико-
механических испытаний 

Требования:
Образование средне-техническое, 
пециализация «лакокрасочные ма-
териалы». Знания в области методов 
испытания ЛКМ.
График: 8:00-17:00.
ЗП: 12000 -15000 руб.

Ирина КОРОП

24 мая 2013 года 
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В ФУТБОЛЬНОМ 

ТУРНИРЕ!



В федеральное государственное 
автономное образовательное учреж-
дение высшего профессионального 
образования «Белгородский государ-
ственный национальный исследова-
тельский университет» и его филиалы 
для обучения по основным образова-
тельным программам высшего про-
фессионального образования при-
нимаются граждане Российской 
Федерации, лица без гражданства, а 
также иностранные граждане. 

На места, финансируемые за 
счет средств федерального бюджета, 
на конкурсной основе принимаются 
граждане Российской Федерации, 
граждане Республики Беларусь, Ре-
спублики Казахстан, Кыргызской Ре-
спублики и Республики Таджикистан, 
если образование данного уровня они 
получают впервые. 

НЕОБХОДИМЫЕ 
ДОКУМЕНТЫ

ПРИ ПОСТУПЛЕНИИ

Первое высшее образование
– заполненное и подписанное за-

явление;
– документ государственного об-

разца о среднем (полном) общем 
или среднем профессиональном об-
разовании, или начальном профес-
сиональном образовании, если в нём 
есть запись о получении предъявите-
лем среднего (полного) общего обра-
зования; 

– документ, удостоверяющий лич-
ность, гражданство;

– медицинская справка формы 
086-У (обязательна для направлений 
подготовки «Физическая культура» 
и «Педагогическое образование по 

профилю физическая культура», для 
специальностей «Лечебное дело», 
«Педиатрия», «Стоматология» и «Та-
моженное дело»);

- 4 фотографии  формата 3х4 .

СРОКИ ПОДАЧИ 
ДОКУМЕНТОВ

Прием документов на первый курс 
на очную и очно-заочную формы обу-
чения начинается 20 июня.

Приём документов завершается:
– на первый курс для обучения по 

программам бакалавриата и програм-
мам подготовки специалиста (за исклю-

чением поступающих по заочной форме 
обучения) у лиц, поступающих только по 
результатам ЕГЭ и имеющих свидетель-
ство о результатах ЕГЭ по всем обще-
образовательным предметам, соот-
ветствующим направлению подготовки 
(специальности) – 25 июля;

– на первый курс для обучения по 
программам бакалавриата и програм-
мам подготовки специалиста (за ис-
ключением поступающих по заочной 
форме обучения) у лиц, поступающих 
на направления подготовки 034300.62 
Физическая культура, 050100.62 Пе-
дагогическое образование по профи-
лю «Физическая культура», 050100.62 
Педагогическое образование по про-
филю «Изобразительное искусство», 
031300.62 Журналистика, 036401.65 
Таможенное дело, 071101.65 Литера-
турное творчество, 071001.65 Живо-
пись – 5 июля;

- на первый курс у лиц, имеющих 
среднее профессиональное образо-
вание, поступающих для обучения по 
программам бакалавриата и програм-
мам подготовки специалиста соответ-
ствующего профиля (за исключением 
поступающих по заочной форме обу-
чения) – 10 июля.

Выпускники прошлых лет, выпуск-
ники образовательных учреждений на-
чального профессионального и сред-
него профессионального образования, 
а также граждане, имеющие среднее 
(полное) общее образование, получен-
ное в образовательных учреждениях 
иностранных государств, не имевшие 
возможности участвовать в ЕГЭ в пери-
од проведения государственной (ито-
говой) аттестации, вправе подать заяв-
ление на участие в ЕГЭ до 5 июля.

Документы можно подать: через 
почтового оператора почты России; 
лично; в личном кабинете электрон-
ной услуги «Подача документов для 
поступления» по ссылке http://abitur.
bsu.edu.ru/abitur/priem/ 

С 2012 года Белгородский госу-
дарственный национальный иссле-
довательский университет предо-
ставляет уникальную возможность 
своим абитуриентам – подать доку-
менты для поступления в универси-
тет в электронно-цифровой форме. 
Находясь дома, в спокойной обста-
новке, Вы можете воспользоваться 
данной электронной услугой и подать 
документы для поступления: запол-
нить бланк заявления, подготовить 
электронные копии необходимых до-

кументов и отправить их в приёмную 
комиссию, воспользовавшись специ-
альной формой отправки документов.

ПОРЯДОК 
ЗАЧИСЛЕНИЯ

Зачисление проводится на осно-
вании результатов конкурса после за-
вершения вступительных испытаний.

Процедуре зачисления предше-
ствует объявление 27 июля на офи-
циальном сайте НИУ «БелГУ» и на 
информационном стенде приёмной 
комиссии утверждённых председа-
телем приёмной комиссии сфор-

мированных в следующей 
последовательности полных 

пофамильных перечней 
лиц, зачисление которых 
может рассматриваться 
приёмной комиссией по 
каждому направлению 
подготовки (специально-
сти) по различным условиям приёма 
(на места в рамках контрольных цифр 
приема, в том числе места, выделен-
ные для приёма на первый курс для 
обучения по сокращённой программе 
бакалавриата, места по договорам с 
оплатой стоимости обучения, места, 
выделенные для целевого приёма) с 
указанием суммы набранных баллов 
по всем вступительным испытаниям:

лица, имеющие право на приём  •
без вступительных испытаний;

лица, имеющие право на приём  •
вне конкурса при условии успешного 
прохождения вступительных испыта-
ний, ранжированные по мере убыва-
ния количества набранных баллов (с 
их указанием);

лица, успешно прошедшие всту- •
пительные испытания на места, вы-
деленные для целевого приёма, 
ранжированные по мере убывания 
количества набранных баллов (с их 
указанием);

лица, успешно прошедшие всту- •
пительные испытания, ранжирован-
ные по мере убывания количества на-
бранных баллов (с их указанием). 

На направление подготовки 
(специальность) зачисляются аби-
туриенты, имеющие более высокое 
количество набранных баллов на всту-
пительных испытаниях, в том числе 
дополнительных вступительных испы-
таниях, а при равном количестве на-
бранных баллов – лица, имеющие пре-
имущественные права на зачисление; 
при равном количестве набранных 
баллов на вступительных испытаниях, 
при отсутствии или наличии равных 
преимущественных прав на зачисле-

ние – лица, имеющие более высокий 
балл по профильному общеобразова-
тельному предмету (вступительному 
испытанию творческой и (или) про-
фессиональной направленности).

Зачисление для обучения на пер-
вый курс по программам бакалавриата 
и специалитета очной и очно-заочной 
форм обучения осуществляется в сле-
дующие сроки:  

30 июля – объявление и разме-
щение на официальном сайте вуза 
и на информационном стенде при-
емной комиссии: 

– приказа о зачислении с 1 сен-
тября лиц, имеющих в соответствии 
с законодательством Российской 
Федерации право на поступление 

без вступительных испы-
таний, вне конкурса при 
условии успешного про-
хождения вступительных 
испытаний (за исключе-
нием лиц, имеющих пре-
имущественное право), а 
также лиц, поступающих 
на места, выделенные 
для целевого приёма;

– утверждённых пред-
седателем приемной 
комиссии пофамильных 
перечней лиц, успешно 
прошедших вступитель-
ные испытания, ранжиро-
ванных по мере убывания 
количества набранных 
баллов (с их указанием), 
с выделением в них спи-
сков лиц, рекомендован-
ных приёмной комиссией 
к зачислению, по каждому 
направлению подготовки 

(специальности) с учётом оставше-
гося количества бюджетных мест или 
мест по договорам с оплатой стоимо-
сти обучения (при их наличии).

4 августа – завершение предо-
ставления оригинала документа 
государственного образца об об-
разовании абитуриентами, успешно 
прошедшими вступительные испы-
тания, включёнными в списки реко-
мендованных приёмной комиссией к 
зачислению, по каждому направле-
нию подготовки (специальности) при 
приёме на места в рамках контроль-
ных цифр приема;

5 августа – издание, объявление 
и размещение на официальном сайте 
вуза и информационном стенде при-
емной комиссии приказа о зачисле-
нии с 1 сентября лиц из списка реко-
мендованных приёмной комиссией к 
зачислению по каждому направлению 
подготовки (специальности), успешно 
прошедших вступительные испытания 
при приёме на места в рамках кон-
трольных цифр приёма и представив-
ших оригиналы документов.

Лица, включённые в список реко-
мендованных к зачислению и не пред-
ставившие (забравшие) оригинал до-
кумента государственного образца 
об образовании в установленные на-
стоящим пунктом сроки, выбывают из 
конкурса и рассматриваются как отка-
завшиеся от зачисления.

При наличии вакантных мест даль-
нейшее зачисление осуществляется 
из числа лиц, включенных в полный 
пофамильный перечень лиц, до пол-
ного заполнения вакантных мест по 
следующему графику:

5 августа – объявление на офи-
циальном сайте вуза и на информа-

ционном стенде приёмной комиссии 
пофамильного перечня с выделением 
второго списка рекомендованных к 
зачислению, а также сроков представ-
ления лицами, рекомендованными к 
зачислению, оригиналов документов; 

9 августа – завершение предо-
ставления оригинала документа го-
сударственного образца об обра-
зовании абитуриентами, успешно 
прошедшими вступительные испы-
тания, при приеме на места в рамках 
контрольных цифр приема; 

10 августа – издание, объявление 
и размещение на официальном сай-
те НИУ «БелГУ» и информационном 
стенде приёмной комиссии приказа о 
зачислении с 1 сентября лиц, успеш-
но прошедших вступительные испы-
тания при приеме на места в рамках 
контрольных цифр приёма и предста-
вивших оригинал документа государ-
ственного образца об образовании.

ЛИЦА, ИМЕЮЩИЕ 
ПРАВО

НА ЗАЧИСЛЕНИЕ 
ВНЕ КОНКУРСА

Право на приём без вступитель-
ных испытаний имеют:

победители и призёры заклю- •
чительного этапа всероссийской 
олимпиады школьников, по общеоб-
разовательным предметам и сформи-
рованных в порядке, установленном 
федеральным органом исполнитель-
ной власти, по специальностям и (или) 
направлениям подготовки, соответ-
ствующим профилю всероссийской 
олимпиады школьников;

чемпионы и призёры Олим- •
пийских игр, Паралимпийских игр 
и Сурдлимпийских игр, чемпионы 
мира, чемпионы Европы, лица, за-
нявшие первое место на первенстве 
мира, первенстве Европы, по специ-
альностям и (или) направлениям под-
готовки в области физической культу-
ры и спорта.

Вне конкурса (только для граж-
дан Российской Федерации) на 
все формы обучения при положи-
тельных результатах вступитель-
ных испытаний зачисляются при 
предъявлении соответствующих 
документов: 

дети-сироты и дети, оставшие- •
ся без попечения родителей, а также 
лица в возрасте до 23 лет из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей; 

дети-инвалиды, инвалиды I и II  •
групп, которым согласно заключению 
федерального учреждения медико-
социальной экспертизы не противо-
показано обучение в соответствующих 
высших учебных заведениях; 

граждане в возрасте до 20 лет,  •
имеющие только одного родителя-
инвалида I группы, если среднедуше-
вой доход семьи ниже величины про-
житочного минимума; 

граждане, проходившие в тече- •
ние не менее трёх лет военную служ-
бу по контракту в Вооруженных Силах 
Российской Федерации; 

военнослужащие, проходящие  •
военную службу по контракту (за ис-
ключением офицеров), непрерывная 
продолжительность военной службы 
по контракту которых составляет не 
менее трёх лет, пользуются правом в 
порядке, определяемом Правитель-
ством Российской Федерации, по-
ступления вне конкурса для обучения 
за счёт средств федерального бюд-
жета с освоением образовательных 
программ по очно-заочной (вечер-
ней) или заочной форме обучения;

участники боевых действий. •

ПРИЁМНАЯ КОМИССИЯ:

E-mail: Exam@bsu.edu.ru
Тел: (4722) 30-18-80, 34-01-57 
Время работы: 9.00-18.00, перерыв 13.00-14.00 

Проезд: от ж/д вокзала: трол. №№ 1,4, маршрутное такси № 25, 
ост. «БелГУ»;  от Автовокзала (Аэропорта): любой общественный 
транспорт в сторону центра, ост. «БелГУ»).

СТУДЕНТОМ

Наступает горячая пора 
в жизни выпускников школ – 
сдача ЕГЭ и выбор вуза для 
тех, кто решил получать выс-
шее образование. Вы оста-
новили свой выбор на Бел-
городском государственном 
университете? Тогда знакомь-
тесь с материалами этой стра-
ницы, и вы узнаете о правилах 
поступления в НИУ «БелГУ». О 
приёмной кампании этого года 
рассказывает ответственный 
секретарь приемной комиссии 
университета А.В. Гальцев.

СТАНЬ

НОВЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ
ПОДГОТОВКИ 

(СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

БАКАЛАВРИАТ:
090900.62 Информационная 
безопасность
035800.62 Фундаментальная и 
прикладная лингвистика
021300.62 Картография и 
геоинформатика
201000.62 Биотехнические 
системы и технологии
221400.62 Управление 
качеством
222000.62 Инноватика
101100.62 Гостиничное дело
152100.62 Наноматериалы

СПЕЦИАЛИТЕТ:
071101.65 Литературное 
творчество
030901.65 Правовое 
обеспечение национальной 
безопасности
071001.65 Живопись
130400.65 Горное дело
090305.65 Информационно-
аналитические системы 
безопасности
030301.65 Психология 
служебной деятельности

МАГИСТРАТУРА:
030100.68 Философия
030200.68 Политология
033000.68 Культурология
230400.68 Информационные 
системы и технологии
040100.68 Социология
081200.68 Государственный 
аудит
150100.68 Материаловедение
и технологии материалов

КО
НТАКТЫ

308007, г. Белгород, 
ул.Студенческая,14, 

корп.1, к.108,
Белгородский госу-
дарственный нацио-
нальный исследова-

тельский университет
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9«Студент – это не сосуд, который 
надо заполнить знаниями, а факел, 

который нужно зажечь».
Лев Арцимович, физик, академикАН СССР



Так ровно двадцать лет назад на-
чалась жизнь нового факультета, ко-
торый с 1 марта 2013 года преобра-
зован в Юридический 
институт НИУ «БелГУ». 
Профессор Г.А. Бори-
сов и сегодня в нашем 
строю. Он возглавляет 
ведущую в институте 
кафедру теории и исто-
рии государства и пра-
ва, награжден медалью 
«За заслуги перед Зем-
лей Белгородской», 
является лауреатом 
премии «Юрист Бело-
горья», ему присвоено почетное зва-
ние «Заслуженный юрист Российской 
Федерации». Сферу его научных ин-
тересов составляют проблемы общей 
теории государства и права. Наибо-
лее весомый вклад им был внесен в 
разработку проблем процессуально-
го права и юридической процессуаль-
ной ответственности. 

За прошедшие годы в области 
произошли впечатляющие переме-
ны. Изменился и наш вуз, пройдя 
путь от педагогического института до 
Национального исследовательского 
университета, одного из крупнейших 
инновационных вузов страны. Право 
прочно укоренилось во всех областях 
жизни и представляет собой само-
стоятельную отрасль знаний. А дея-
тельность юристов приобретает все 
большее значение в обществе. Если 
в 1993 году на наш факультет посту-
пили учиться 93 человека, то в 2012 
году прием на все формы обучения 
составил около 500 человек. В на-
стоящее время в юридическом ин-
ституте обучаются 2 500 студентов и 
магистрантов. 

Юридическое образование по-
лезно иметь каждому человеку, не-
зависимо от его профессионального 
статуса. Не так просто сегодня даже 
квалифицированному юристу за-
щитить свои права и свободы, пре-
одолеть бюрократические препоны, 
разобраться в многочисленных зако-

нах и инструкциях, сопровождающих 
нашу повседневную жизнь. При этом 
далеко не все могут оплатить услуги 
адвоката. Вот почему гораздо более 
эффективно воспользоваться воз-
можностью получения юридического 
образования для того, чтобы уметь 
самостоятельно отстаивать свои ин-
тересы, права потребителя, вести 
бизнес. В Юридическом институте 
это можно сделать как на стационар-
ной основе, так и по дистанционной 
форме обучения. 

Юридический институт является 
одним из самых престижных и вос-
требованных в университете. В числе 
его студентов – иностранные граж-

дане из стран ближнего и дальнего 
зарубежья. Здесь готовят специали-
стов для работы в системе законода-

тельной, исполнительной и судебной 
властей, в органах местного само-
управления, учреждениях юстиции, 
органах прокуратуры, следственном 

комитете, органах внутренних дел, 
таможенных органах, в нотариате и 
адвокатуре, в юридических службах 
организаций, экспертных учрежде-
ниях, бизнес-структурах. Один из 
немногих в России, институт ведет 
подготовку в соответствии с феде-
ральным государственным образо-
вательным стандартом не только по 
распространенному направлению 
«Юриспруденция», но и по специаль-
ности «Судебная экспертиза» (спе-
циализация – криминалистические 
экспертизы). В процессе обучения 
по заочной форме эффективно ис-
пользуются дистанционные методы 
образования. В этом году впервые 

объявлен прием на уникальную спе-
циальность 030901.65 «Правовое 
обеспечение национальной безопас-
ности». Ее выпускники через пять лет 
займут достойное место в тех струк-
турах, которые надежно защищают 
безопасность нашего государства.

Конкурентоспособность Юриди-
ческого института обеспечивается, 
во-первых, за счет имиджа самого 
НИУ «БелГУ», являющегося одним 
из флагманов отечественного обра-
зования, а во-вторых, в результате 

завидных преимуществ нашего об-
разовательного учреждения, начи-
ная от качественного профессорско-
преподавательского состава и 
заканчивая инновационными ме-
тодами обучения, основанными на 
передовых образовательных тех-
нологиях, без которых немыслима 
современная подготовка высоко-
квалифицированного юриста, вос-
требованного на рынке труда. На 
факультете работают около 100 пре-
подавателей, из которых 75 процен-
тов имеют ученые степени и звания, 
в том числе 15 докторов наук, про-
фессоров. Ученые института реали-
зуют масштабную программу научно-
исследовательских работ в различных 
областях юридической науки, вносят 
ощутимый вклад в совершенствова-
ние российского законодательства, 
осуществляют научное консультиро-
вание различных государственных и 
международных органов по правовым 
вопросам, принимают участие в раз-
работке законопроектов.

Сегодня образование не может 
совершенствоваться в замкнутом 
пространстве, поэтому большое 

значение имеет обучение с учетом 
международно-правовых стандартов. 
Мы приглашаем для чтения лекций 
ведущих специалистов из-за рубе-
жа – Австрии, Германии, США, у нас 
преподают по совместительству су-
дьи, сотрудники суда, прокуратуры, 
правового управления Белгородской 
областной Думы, государственно-
правового управления аппарата гу-
бернатора, как правило, кандидаты 
наук. Такое взаимодействие, наряду 
с организацией учебной и производ-

ственной практик, дает очевидные по-
зитивные результаты, является одним 
из условий качественного обучения, 
поэтому образование, полученное в 

юридическом институте, не уступает 
полученному в лучших отечественных 
и зарубежных юридических школах. 

Расширяются международные 
связи института. С Харьковским 

экономико-правовым университе-
том подписано соглашение о реа-
лизации совместной магистерской 
программы по гражданскому праву, 
предусматривающей выдачу двой-
ного диплома. В июне планируется 
заключение договора о творческом 
сотрудничестве с одним из ведущих 
правовых вузов Европы – Националь-
ной юридической академией Украи-
ны имени Ярослава Мудрого. 

Нашими гостями неоднократно 
становились делегации из образова-

тельных учреждений разных 
стран. Ежегодно на базе 
факультета проводятся 
международные научно-
практические конференции. 
Ученые института постоянно 
приглашаются для участия в 
авторитетных научных фо-
румах. С 2010 г. Юридиче-
ский институт совместно с 
Черкасским национальным 
университетом (Украина) и 
Гомельским государствен-

ным университетом (Республика 
Беларусь) является организатором 
ежегодной научно-практической кон-
ференции «Актуальные проблемы 
формирования гражданского обще-
ства и становления правового госу-
дарства». Успешно работает у нас и 
аспирантура по шести специально-
стям. В состав Государственной ат-
тестационной комиссии включаются 
ведущие ученые, наиболее квалифи-
цированные преподаватели, предста-
вители работодателей. Возглавляют 
комиссию представители известных 
российских вузов, а также руководи-
тели судебных и правоохранительных 
органов.

В рамках профориентационной 
работы институтом заключены дого-
воры о сотрудничестве с рядом об-
щеобразовательных школ области, а 
в некоторых из них под руководством 
преподавателей института сфор-
мированы юридические классы, где 
осуществляется углубленное изуче-
ние основ правовых знаний. Активно 
действует студенческий Правовой 
информационно-консультативный 
центр – юридическая клиника, где 
студенты под руководством опыт-
ных преподавателей оказывают без-
возмездную юридическую помощь 
пенсионерам и социально незащи-
щенным слоям населения. Только в 
2012 году в Центр обратились более 
тысячи человек.

Одной из задач цивилизованно-
го общества, на статус которого пре-
тендует сегодня Россия, является 
формирование устойчивой системы 
правовых ценностей, где юридиче-
ская процедура обеспечения прав 
и свобод человека и гражданина 
займет достойное место в системе 
юридических гарантий. Решению 
именно этой задачи подчинена вся 
деятельность института, коллектив 
которого отличается убежденно-
стью в необходимости преодоления 
любых препятствий на пути совер-
шенствования отечественного юри-
дического образования.

Евгений ТОНКОВ, 
директор Юридического

института НИУ «БелГУ», доктор 
юридических наук, профессор,

заслуженный юрист РФ
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Юридический факультет был образован в Белгородском 
государственном педагогическом институте (так тогда на-
зывался НИУ «БелГУ») 20 мая 1993 года для подготовки по 
специальности «Правоведение». Исполняющим обязанности 
декана юридического факультета был назначен доктор юри-
дических наук, профессор кафедры политологии, социологии 
и истории Геннадий Александрович Борисов, который прибыл 
из Харьковской юридической академии.

ФУНДАМЕНТ ПРАВОВОГО 
ПРОСТРАНСТВА

Юридический факультет НИУ «БелГУ» отмечает двадцатилетие в новом статусе

НАШИ ВЫПУСКНИКИ 
Председатель Белгородского областного суда А. Шипилов, 

начальник государственно-правового управления администра-
ции губернатора Белгородской области И. Ускова, первый заме-
ститель руководителя следственного управления Следственного 
комитета РФ по Белгородской области А. Назин, судья Феде-
рального арбитражного суда Центрального округа Л. Крыжская, 
председатель Белгородского районного суда И. Захаров, проку-
рор Белгородского района С. Белоковаленко, начальник управ-
ления департамента экономического развития Белгородской 
области А. Минькин, генеральный директор ОАО «Белагромаш-
сервис», депутат Белгородского городского Совета А. Рязанов, 
председатель совета директоров ОАО «Конпрок», депутат Белго-
родского городского Совета, кандидат юридических наук Р. По-
лянский, заместитель генерального директора по правовым во-
просам УК «Приосколье» В. Захаров и многие другие.

Выпускники-преподаватели института: О. Батова, Д. Гавришов, 
Ю. Гусакова, О. Демко, Н. Жилина, Е. Купряшина, Н. Митякина, 
Е. Никулина, А. Новикова, И. Савельева, О. Товстуха, С. Тонкова,         
В. Туранин, А. Федорященко, И. Чалых.

СОТРУДНИЧЕСТВО 
Преподаватели института оказывают содействие органам 

государственной власти, входят в состав адвокатской кол-
легии. Заведующий кафедрой теории государства и права 
профессор Г.А. Борисов является членом Президиума Белго-
родского отделения Ассоциации юристов России. Директор 
института профессор Е.Е. Тонков – член Наблюдательного со-
вета НИУ «БелГУ», член Общественного совета следственно-
го управления Следственного комитета РФ по Белгородской 
области. Заведующий кафедрой гражданского права и процес-
са профессор С.В. Тычинин и профессор кафедры уголовного 
права и процесса С.Ф. Шумилин входят в состав квалификаци-
онной коллегии судей Белгородской области. Доцент кафедры 
гражданского права и процесса кандидат юридических наук 
А.В. Степанюк – член экзаменационной комиссии Белгород-
ского областного суда.

ЗНАК КАЧЕСТВА 
В 2011 году юридический факультет НИУ «БелГУ» получил 

высокую оценку качества высшего юридического образова-
ния в результате общественной аккредитации Ассоциацией 
юристов России. Это является несомненной заслугой научно-
педагогических работников семи кафедр факультета: теории и 
истории государства и права; конституционного и муниципаль-
ного права; административного и международного права; граж-
данского права и процесса; трудового и предпринимательско-
го права; уголовного права и процесса; судебной экспертизы и 
криминалистики. 

За прошедшие 20 лет на юридическом факультете подготов-
лено более 5000 юристов высшей квалификации.

Преемственность в праве (первый декан юридического факультета 
Г.А. Борисов и директор юридического института Е.Е. Тонков

ФУНДАМЕНТ ПРАВОВОГО 
ПРОСТРАНСТВА

«Мы едины, наше дело едино, и мы должны 
помогать друг другу, чтобы преуспеть».

Фредерик Дуглас, 
американский просветитель
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– Каждая песня, которую дарит 
«Вереск» своим поклонникам, идет 
из глубины души, потому и звучит так 
проникновенно и становится такой 
же близкой и родной слушателям, ка-
кой она стала солисту, – говорит Анна 
Арменовна.

«Вереск» крепко врос корнями в 
творческую жизнь вуза, пустил мно-
гочисленные побеги, давшие жизнь 
новым группам. При этом арт-студия 
всегда удерживала планку профес-
сионального коллектива, на который 
равняются, которому стараются под-
ражать, у которого многому учатся. 

За годы существования арт-
студии сменился не один состав «Ве-
реска». Одни выходили из универси-
тета специалистами, но сохраняли 
в душе любовь к песне, а кто-то не 
расставался с музыкой, которая ста-
новилась его профессией и частью 
жизни. Стоит сказать, что руково-
дители других вокальных универси-
тетских групп некогда сами были со-
листами «Вереска» и первые шаги в 
исполнительском искусстве сделали 
под руководством Анны Арменовны 
Григорьевой. 

Сегодня из старожилов в арт-
студии осталась только Иветта Гри-
горьева. Она является вторым руко-
водителем коллектива и продолжает 
певческую деятельность в «Вереске».

– В творческом коллективе ред-
ко обходятся без конкуренции, за-
висти, соперничества, но у нас этого 
нет, – признается Иветта Евгеньевна. 
– Каждый наш солист – индивидуаль-
ность, личность, со своим, тщательно 

подобранным репертуаром, в зави-
симости от своеобразия голоса, тем-
бра, манеры исполнения. У Василисы 
Найденовой (студентка третьего кур-
са РГФ) – красивый нежный голос. На 

одном из концертов к ней подошел 
ветеран войны и попросил исполнить 
песню из репертуара Анны Герман, 
сравнив студентку с легендарной пе-
вицей. 

Еще школьницей Василиса услы-
шала о «Вереске», и, когда пришло 
время выбирать вуз (по баллам она 
проходила в Московский универси-
тет), решила учиться в Белгородском 
госуниверситете с надеждой, что ста-
нет солисткой арт-студии.

В этом году «Вереск» выпускает 
нескольких солистов. Илья Гусейнов 
– студент пятого курса института го-
сударственного и муниципального 
управления, Анна Чугайнова – сту-

дентка факультета компьютерных 
наук и телекоммуникаций, Ольга Яно-
вич – студентка факультета журна-
листики. Это очень яркие солисты, с 
прекрасными, хорошо поставленны-
ми голосами. Их репертуар узнаваем. 
Они являются лауреатами российских 
и международных конкурсов. Бархат-
ный баритон Ильи Гусейнова многие 
сравнивают с голосом Муслима Ма-
гомаева.  В его репертуаре много 
красивейших лирических песен. 

О каждом из участников арт-
студии Анна Арменовна говорит с 
восхищением: «Вы слышали, как поет 
Ирочка Десятниченко? Прекрасное 
акапелльное пение. Когда она вы-

пускалась, сказала, что с песней не 
расстанется. И я предложила ей за-
ниматься с детской студией. Теперь 
Ира – моя помощница. Ярослав Рога-
нин пишет песни на свои стихи. С ав-
торской песней он ездил на конкурс 
«Афганский ветер». Замечательные 
голоса у наших ведущих солисток 
Анны Бирюковой и Анжелики Киях. А 
Тьяго? У него очень красивый тембр 
голоса. Появление юноши из Брази-
лии в арт-студии было неожиданным 

даже для самого Тьяго. Пять лет на-
зад при «Вереске» была создана ин-
струментальная группа. Студенты из 
Латинской Америки стали украшени-
ем коллектива. 

–  Дома я никогда не пел, – улы-
бается Тьяго своей широкой улыб-
кой, – не ходил в музыкальную школу, 
и семья не была музыкальной. А тут 
исполнил песню – всем понрави-
лось. Пригласили послушать Анну 
Арменовну. А она сразу сказала: 
«Будем ставить номер в концертную 
программу». Так я стал солистом 
«Вереска». Очень люблю исполнять 
попурри из русских народных песен: 
«Калинки», «Ой, то не вечер», «Коро-
бейников», «Маруси».

«Вереск» – это не только пер-
вый профессиональный вокальный 
коллектив университета. Это его ви-
зитная карточка на всех городских и 
областных праздниках. Солисты арт-
студии – прекрасные ведущие тор-
жественных мероприятий, концертов 
на университетских и городских сце-
нических площадках. Всем, что полу-
чила когда-то в консерватории Анна 
Арменовна от своих педагогов, она с 
трепетной любовью делится со свои-
ми воспитанниками. И в самостоя-
тельную жизнь они выходят состояв-
шимися музыкантами и артистами. 

За пятнадцать лет своего суще-
ствования «Вереск» был отмечен 
множеством наград. Коллектив – лау-
реат российских и международных 
конкурсов, лауреат премии «Моло-
дость Белгородчины». Но руково-
дитель арт-студии уверена: многие 
победы «Вереска» впереди. Юбилей-
ный концерт «Вереск» завершил ис-
полнением символической компози-
ции: «Рождается новый день».

Сегодня у коллектива арт-студии 
новый состав – пришла талантливая 
молодёжь.  Анна Арменовна не со-
мневается, что и их голоса в скором 
времени будут узнаваемы. 

P.S. После одного из выступлений 
«Вереска» к ребятам подошел вете-
ран войны и показал на диктофон:

– Вот здесь – все ваши песни, ко-
торые я записывал на каждом вашем 
концерте, где мне удалось побывать. 
Они мне греют душу. Успехов вам и 
благодарных слушателей!

Марина УСЕНКОВА

22 мая в Молодёжном 
культурном центре состоял-
ся юбилейный концерт арт-
студии «Вереск» – «Диапазон 
чувств». Называя так юби-
лейную программу 2013 года, 
основатель и руководитель 
«Вереска» А.А. Григорьева от-
метила главное в коллективе, 
который уже пятнадцать лет 
радует своим исполнитель-
ским искусством белгород-
цев, – безграничную любовь 
солистов к музыке и предан-
ность своему слушателю.

Впервые в Белгороде 

Юбилей 

СЛАДКИЕ 
ПЕСНИ “ВЕРЕСКА”

Конкурс

ВЕЛИЧИЕ КЛАССИКИ

– Мы первый раз выступаем в 
вашем городе, – сказал в интервью 
народный артист России, Герой тру-
да России Валерий Гергиев. – Хо-
телось сыграть концерт и связать 
его с событиями семидесятилетней 
давности. Ведь классическая музы-
ка имеет невероятную способность 
вызывать эмоции, которые соот-
ветствуют моменту. Музыка идёт из 
самого сердца. У меня отец прошёл 
всю войну, от первого до послед-
него дня. Многие в нашей семье не 
вернулись с полей сражений. Эти 
трагические события не уходят бес-
следно, шрамы остаются навсегда. 
Я к этому отношусь без лишней пате-

тики, но очень серьезно. О величии 
сражения на Курской дуге, перело-
мившего хребет фашизму, знает не 
только центр России. Знаем и мы, 
петербуржцы. И нам хотелось этим 
концертом отдать дань памяти по-
гибшим воинам и оказать уважение 
ныне живущим ветеранам войны.

На XXII Московском Пасхальном 
фестивале Валерия Гергиева, со-
стоявшемся с 5 по 16 мая в городах, 
где семьдесят лет назад проходили 
ожесточённые бои, прозвучала му-
зыка величайших русских компози-
торов: Шостаковича, Рахманинова, 
Чайковского. Впервые симфониче-
ский оркестр Мариинского театра 

играл в Белгороде, Курске, Брянске. 
Только пятого мая музыканты дали 
три концерта, переезжая из Белго-
рода в Курск, из Курска в Орел.

Маэстро Гергиев оценил аку-
стические возможности Большого 
концертного зала Белгородской фи-
лармонии и выразил желание уста-
новитьс ней более тесные  связи.

– У нас есть интересные абоне-
менты, хорошие солисты, десятки 
прекрасных программ. Познако-
мимся с вашими музыкантами и, 
надеюсь, подготовим какие-то со-
вместные проекты, – высказал по-
желания Валерий Гергиев.

Марина РУСАНОВА

1-й фортепианный концерт Чайковского прозвучал в Большом зале Белгородской филармонии 
в исполнении Дениса Мацуева  и симфонического оркестра Мариинского театра под управлением 
Валерия Гергиева накануне Дня Победы. Впервые один из этапов  Московского Пасхального фести-
валя, посвящённого в этом году  70-летию Курской битвы, прошел на белгородской земле.
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Вершины творчества
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11«Есть свои радости в каждом виде творчества: 
всё дело в том, чтобы уметь брать своё добро 

там, где его находишь». Оноре де Бальзак,
французский писатель

Взрослый балет выступил на кон-
курсе с номерами «Океан» и «Куб», и 
в итоге занял первое место на Кубке 
России и Кубке мира по танцевально-
му шоу. Выступление солиста балета 
Дмитрия Кумченко (экономический 
факультет) произвело неизгладимое 
впечатление как на зрителей, так и на 
членов жюри. Дмитрий - сильнейший 
танцор в России, он будет защищать 
честь страны в сольной номинации 
на чемпионате мира в Германии. 
Сольный номер Кристины Труфано-
вой (факультет бизнеса и сервиса) 
также сорвал бурю аплодисментов.

По итогам соревнований взрос-
лый состав театр танца «Стиль», ба-
лет «Maridans» вошел в национальную 

сборную России по танцевальному 
спорту. Теперь танцоры будут пред-
ставлять Белгородский регион на 
Чемпионате мира по танцевальному 
шоу в ноябре 2013 года в Германии. 

Коллектив стал также победите-
лем самых престижных номинаций 
Всемирной олимпиады. Театр танца 
«Стиль» подтвердил звание силь-
нейшей взрослой команды и пред-
ставил на соревнованиях сильный 
состав юниорского балета. Танцоры 
доказали, что существование тан-
цевальной семьи невозможно без 
идейного вдохновителя, хореографа 
и руководителя коллектива Марины 
Дегтяревой.

СОБИНФОРМ

Театр танца «Стиль» НИУ «БелГУ» успешно выступил на 
десятой Всемирной танцевальной Олимпиаде в Москве. В 
соревнованиях приняли участие более 25 тысяч человек из 
сорока стран мира. Белгородскую область представили тан-
цевальные коллективы региона, а также один из сильней-
ших коллективов России: театр танца «Стиль».

И СНОВА ЛУЧШИЕ



Каждый белгородец может посетить этот 
живописный уголок. Расположена база от-
дыха в Шебекинском районе, неподалеку от 
села Титовка, на берегу тихой и чистой реки 
Нежеголь.

Сосновый бор природного парка созда-
ет неповторимый микроклимат, особенно 
ощутимый в летние жаркие дни. Насыщен-
ный хвойными и степными ароматами воз-
дух кружит голову. Облагороженный уголок 
живой природы, изолированный от шумных 
городских проспектов, повседневной суеты 
– лучшее место для отдыха жителей города 
и области. 

На территории базы отдыха «Нежеголь» 
расположены уютные беседки с мангалами, 
чайный домик, буфет, теннисные корты, во-
лейбольная площадка, лодочная станция, 
детская игровая площадка, силовой городок.

К услугам белгородцев – спальный корпус 
на шесть номеров (бильярд, сауна, телеви-
зор), летние домики для проживания. Сотруд-
ники комплекса с радостью окажут услуги по 
организации корпоративов, школьных выез-
дов на природу (с предоставлением горячего 
питания), семейных и детских праздников.  

База отдыха работает круглогодично. Сюда 
можно приехать как летом, чтобы поиграть в 

большой теннис, волейбол, бадминтон, со-
вершить велосипедные прогулки, так и зи-
мой, чтобы покататься на лыжах и коньках.
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Сохраним лучшее! Приумножим достигнутое! Сделаем это вместе!

База отдыха «Нежеголь»: 
из шумного города – в мир живой природы

Лето. Пора на отдых! Если вы любите природу и хотите сменить обстановку, 

не уезжая далеко от дома, то прекрасным выбором будет база отдыха «Нежеголь» 

Белгородского государственного национального исследовательского университета.МИР, ОТКРЫТЫЙ 
КАЖДОМУ

27 мая – общероссийский 
день библиотек, который тра-
диционно отмечается в соот-
ветствии с Указом Президента 
РФ в честь основания в 1795 
году первой государственной 
общедоступной библиотеки 
России – Императорской пу-
бличной, ныне Российской 
национальной библиотеки в 
Санкт-Петербурге.

В рамках Дня библиотек пла-
нируются проведение междуна-
родного научно-практического 
семинара «Открытый доступ к 
научному знанию»; организация 
книжно-иллюстративных про-
смотров «Сокровища бесценные 
храня», «Держава мудрости», «Ды-
хание времени»; онлайн анкети-
рование «С какой целью вы чаще 
всего посещаете библиотеку?». 

Научная библиотека имени 
Н.Н. Страхова является сегодня 
одной из крупнейших библиотек 
высших учебных заведений регио-
на. Документный фонд библио-
теки составляет около 1 млн  200 
тысяч экземпляров изданий кон-
ца XVIII – начала XXI века. 

В библиотеке организованы 
читальные залы открытого досту-
па к учебной и научной литературе 
на основе технологии радиоча-
стотной идентификации. Ведется 
установка станций самостоятель-
ной книговыдачи, которые повы-
сят оперативность и комфортность 
работы пользователей в библио-
теке. Пользователям предостав-
лен доступ к электронным ресур-
сам университета, отечественным 
и зарубежным базам данных, 
справочно-правовым системам. 

В библиотеке работают книж-
ные киоски, которые принимают и 
реализуют на комиссионной осно-
ве научную, учебную и учебно-
методическую литературу; осу-
ществляют розничную торговлю 
книжной продукцией; реализуют 
канцелярские товары и сувенир-
ную продукцию с символикой уни-
верситета. 

Коллектив научной библио-
теки выражает благодарность 
администрации университета за 
поддержку практических меро-
приятий по развитию библиоте-
ки, обновлению и расширению 
её информационных ресурсов, 
внедрению новых информаци-
онных технологий, укреплению 
материально-технической базы. 
Особые слова благодарности – 
всем преподавателям, научным 
работникам и сотрудникам уни-
верситета за помощь, поддержку 
и внимание к делам и проблемам 
библиотеки.

Общероссийский день библио-
тек – праздник не только библио-
течных работников, но и всех, кто 
не мыслит своей жизни без книги, 
кто имеет отношение к чтению, 
знаниям, науке и просвещению.

Алина МЕЛЬЧЕНКО,
зав. отделом Научной библиотеки

имени Н.Н. Страхова

Библио ВЕСТИ

База отдыха «Нежеголь»: 
из шумного города – в мир живой природы

профессоров кафедр:
педагогики (1,0); социальной работы (1,0);

доцентов кафедр: 
спортивных дисциплин (1,0); бухгалтер-
ского учета и аудита (1,0); педагогики и 
методики начального образования (1,0);

ст. преподавателей кафедр: 
медико-биологических дисциплин (1,0); 
коммуникативистики, рекламы и связей 
с общественностью (1,0).

НА КОНКУРС
НИУ «БелГУ» объявляет вы-

боры заведующих кафедрами и 
конкурсный отбор профессорско-
преподавательского состава по за-
мещению вакантных должностей на 
договорной основе:

Срок подачи заявлений – месяц 
со дня опубликования объявления в 
газете. Заявления и документы на-
правлять на имя ректора по адресу: 
308015, Белгород, ул. Победы, 85.

ПОПРАВКА.  В №1 газеты «Вести БелГУ» 
от 24.04.2013 г. была допущена техни-
ческая ошибка. На 10 стр. в публикации 
«На конкурс» (раздел «профессорско-
преподавательский состав кафедр») 
вместо «профессор кафедры делового 
иностранного языка» (1,0) следует читать 
«профессор кафедры второго иностран-
ного языка» (1,0).

УЧИТЕ ИНОСТРАННЫЙ В НИУ «БелГУ»
Для всех желающих дополнительно изучать иностран-

ный язык кафедры и центры факультета РГФ предлагают 
(на договорной основе)

ПАРАЛЛЕЛЬНОЕ ОБУЧЕНИЕ НА ВЕЧЕРНЕМ И ЗАОЧНОМ ОТДЕЛЕНИЯХ

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ:

Белгородский государствен-
ный национальный исследова-
тельский университет объявляет 
конкурс в клиническую ордина-
туру Института последипломно-
го медицинского образования на 
2013-2014 учебный год по следу-
ющим специальностям:

акушерство и гинекология; ане-
стезиология и реаниматология; бак-

териология; инфекционные болезни; 
кардиология; клиническая фармаколо-
гия; лабораторная генетика; лечебная 
физкультура и спортивная медици-
на; мануальная терапия; неврология; 
нейрохирургия; неонатология; общая 
врачебная практика (семейная ме-
дицина); онкология; отоларинголо-
гия; офтальмология; патологическая 
анатомия; педиатрия; психиатрия; 

психотерапия; рентгенология; рент-
генэндоваскулярные диагностика и 
лечение; рефлексотерапия; стомато-
логия общей практики; стоматология 
ортопедическая; стоматология тера-
певтическая; стоматология хирурги-
ческая; терапия; УЗИ-диагностика; 
урология; физиотерапия; функцио-
нальная диагностика; хирургия; эндо-
скопия.

Срок конкурсного отбора – ме-
сяц со дня опубликования объяв-
ления в печати. 

Документы направлять на имя 
ректора университета: 308015, 
Белгород, ул. Победы, 85. За 
справками обращаться в дека-
нат Института последипломно-
го медицинского образования, 
тел. 30-13-74; 30-13-75.

Для получения второго высшего образования 
по следующим программам (с сокращенным и пол-
ным сроком обучения): 

035700.62 «Лингвистика», профиль «Теория и прак-
тика межкультурной коммуникации»; (английский/не-
мецкий/французский/испанский), срок обучения 3 года.

035701.65  «Перевод и переводоведение», квали-
фикация  – специалист (3 языка) (английский/немецкий/ 
французский/ испанский), срок обучения 5,5 лет. Третий 
язык изучается факультативно, по выбору студентов.

050100.62 «Педагогическое образование», про-
филь подготовки «Иностранный язык: английский/не-
мецкий/французский», срок обучения 4,5 года.

036000.62 «Интеллектуальные системы в гумани-
тарной сфере», профиль подготовки  «Интеллектуаль-
ные системы в лингвистике», срок обучения 4,5 года.

За дополнительной информацией обра-
щаться: деканат вечернего отделения фа-
культета РГФ – ул. Победы, 85, корпус 12,       
8 этаж, каб. 8-13; тел. 30-12-54

Иностранный язык в профессиональной 
сфере (с присвоением дополнительной квалифика-
ции) – объём 1100 часов. Направления профессио-
нальной коммуникации: экономика, бизнес и сервис, 
право, компьютерные науки и информационные тех-
нологии, телекоммуникации, менеджмент, управле-
ние, научная коммуникация. 

По окончании обучения выдается диплом уста-
новленного образца, дающий право осуществлять 

деятельность в сфере иноязычной профессиональ-
ной коммуникации. 

Приём документов с 1 сентября по 30 сентября 
2013 г. Начало занятий – 1 октября 2013 г.

За дополнительной информацией об-
ращаться: кафедра делового иностранного 
языка – ул. Победы, 85, корпус 12, 9 этаж, 
каб. 9-13;  тел. 30-12-70; 8-919-228-54-84

КОНКУРС В КЛИНИЧЕСКУЮ ОРДИНАТУРУ

        – Материалы на правах рекламы

Учёба, работа, досуг
№2         24. 05. 2013 г.

«Один опыт я ставлю выше, чем тысячу 
мнений».

Михаил Ломоносов,
русский учёный
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